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Dédicace 
 

 

Je dédie ce livre à Celui qui trône sur l’autel de mon cœur 

en tant que meilleur Ami. Il est mon Amour absolu. Il est mon 
Précieux SAINT-ESPRIT, mon véritable Trésor. C’est Lui qui 
m’a inspiré chacune des lignes de ce livre. Mais bien plus, Il 
est mon Soutien fidèle, jour après jour. 

Le Saint-Esprit est mon seul Guide. Celui qui ordonne chacun 
de mes pas, Celui qui m’a positionnée là où j’en suis rendue 
aujourd’hui, Celui qui me dirige là où je dois être demain. 

Je t’aime mon Précieux, je te supplie de toujours rester à mes 
côtés. 

Je dédie ce livre à une autre personne très chère à mon cœur, 
une personne qui a été là depuis le début, qui m’a soutenue, 
qui a prié pour moi. C’est une femme extraordinaire, 
exceptionnelle, Yéri Audrey Kambire. 

 

 

 

 



 

 

Préface 
 

« Sur le tablar de tout enfant de Dieu, devraient se poser 

des livres qui instruisent, construisent et équipent son 

homme intérieur. Ce livre est l’expression de cette 

adéquation. Il deviendra rapidement une arme entre les 

mains de quiconque va le savourer. 

Je considère l’auteur, Lighans, comme une de mes filles 

mais également comme un modèle dans l’exécution 

diligente des instructions divines. 

Dès qu’elle m’a parlé de son projet, j’y ai cru. J’ai 

également cru en sa capacité de coucher fidèlement sur 

papier tout ce que le Seigneur avait prévu. 

Pour autant, j’étais loin de penser que ce livre 

contiendrait autant de révélations que celles que j’y ai 

lues. 

J’ai pris grand plaisir à lire ce livre. Il est éclaireur dans tout 

son sens. Il sera certainement un véritable régal pour tous 

ceux qui sont amoureux de notre Seigneur et Sauveur 

Jésus-Christ. 



 

Ma prière est que ce livre devienne le pont dont vous avez 

besoin pour atteindre une dimension supérieure, riche en 

intimité, soif, connaissance, assurance, respect de 

Christ et choses sacrées. 

Le secret est désormais entre vos mains. 

Saisissez-en la révélation et courez avec elle. » 

Prophétesse Raissa Mutamba 
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« Dieu me fait la grâce d’être le pasteur de Lighans Jordy. 

J’ai eu l’opportunité de l’entendre prêcher et de la voir agir 

dans le surnaturel et dans le prophétique, à plusieurs 

reprises. 

J’ai vu Dieu l’utiliser pour allonger des jambes, pour faire 

pousser des cheveux, pour faire apparaître des paillettes 

d’or, pour opérer des guérisons divines, pour manifester des 

mouvements angéliques pendant des temps de prières et 

pour bien d’autres accomplissements prodigieux. 

J’ai été témoin de sa manière de servir Dieu avec entier 

dévouement, j’en ai toujours été émerveillé. C’est pourquoi 

j’ai été très impatient de la lire. 

Ce livre, je le qualifie de boussole parce qu’il nous amène à 

comprendre, de manière simple, le parcours d’une 

personne qui a soif d’expérimenter une vie chrétienne 

surnaturelle et d’en connaître les clés. 

Ce livre est aussi un catalyseur parce qu’il motive le lecteur 

à ne pas se contenter de sa dimension spirituelle du 

moment mais de toujours désirer la dimension supérieure. 

J’ai été fasciné de voir comment elle développe avec une 

telle facilité les fondamentaux de la vie chrétienne en se 

servant de ses propres expériences. 



 

Cher lecteur, vous qui désirez vivre une vie chrétienne 

triomphante, je vous conseille de lire cet ouvrage jusqu’à la 

fin. Il est à lire sans modération et à conserver dans toute 

bonne bibliothèque. » 

Excellente lecture ! 

Pasteur Desmel Ntonene 

  



 

« Ayant eu la grâce de vivre de près les différentes étapes 

de la croissance en Christ de la Prophétesse Lighans, je peux, 

sans aucune hésitation, recommander cet ouvrage à toute 

âme désirant voir sa relation avec notre Seigneur Jésus-

Christ évoluer vers une autre dimension. 

La prophétesse ne se contente pas d’énoncer des faits mais 

elle annonce des vérités qu’elle a vécues. 

Son ministère prouve à suffisance qu’il y a en Dieu bien plus 

que ce que nous expérimentons aujourd'hui et que le désir 

du cœur de Dieu est que nous le cherchions jusqu’à ce qu’il 

se laisse trouver. 

À une époque où on insiste beaucoup sur la croissance 

spirituelle sans nous expliquer pour autant comment 

croître, ce livre présente la première étape qui mène à de 

puissants témoignages personnels et individuels. » 

Excellente lecture ! 

Claura Providence Bango (GFZ) 
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Introduction 

 

Ces trois dernières années m’ont été particulièrement difficiles. Ce 

sont pourtant des années qui m’ont été profitables à bien des égards. 

Au milieu des épreuves, Dieu s’est révélé à moi dans une dimension 

supérieure et il m’a révélé énormément de choses en profondeur. 

Le chemin que Dieu m'a fait parcourir jusqu’à maintenant a été long. 

Cela dit, j’ai bien conscience de n’être qu’aux prémices de tout ce qu’il 

a prévu pour moi. Et c’est lui qui me prépare en vue de ce qui me reste 

à accomplir avec lui, la partie essentielle de ma mission. 

Il est tout simplement impossible de vivre comme Dieu le veut à 

quiconque n’a pas assimilé dans son cœur les fondements de la foi 

chrétienne. 

Ne dit-on pas qu’une maison qui n’est pas bâtie sur une fondation 

solide a de fortes chances de s’effondrer ? 

Chacun doit accepter d’être enseigné par Dieu et d’en découvrir 

toujours plus sur les choses de Dieu, peu importe le nombre d’années 

passées sur le chemin de la foi ou en activité dans le ministère. 

Les versets bibliques que tu médites sans cesse te parleront toujours 

plus et différemment, au rythme de tes lectures. 

Jésus avait enseigné énormément de choses aux disciples pendant 

son ministère sur la terre des vivants. Pourtant, c’est lui-même qui 

leur a annoncé qu’il enverrait le Saint-Esprit pour leur enseigner 

toutes choses et leur rappeler tout ce qu’il leur avait dit (Jean 14.26). 



 

Alors que tu entames la lecture de ce livre, je voudrais t’encourager à 

avoir l’humilité de mettre ce que tu sais déjà de côté et à adopter un 

regard nouveau. 

Si tu as soif de marcher avec Dieu mais tu ne sais pas comment faire 

ou alors si tu crois que Dieu existe mais tu ne sais rien de plus le 

concernant, je te recommande de prendre le temps de lire ce livre. 

Au fil de ces quelques pages, ton cœur va saisir à quel point Dieu est 

réel. Et tu vas recevoir la révélation de l’amour de Dieu pour toi. Il 

t’aime profondément tel que tu es, infiniment au-delà de tout ce que 

tu penses. 

Je suis convaincue dans mon cœur que ce livre va bouleverser la vie 

de quelqu’un. Il va bâtir sa relation avec le Seigneur en profondeur. 

Et il va transformer son regard sur lui-même ainsi que sa relation à 

lui-même. 

Ce qui est écrit dans ce livre a changé ma vie. Attends-toi à 

expérimenter des changements en profondeur, à ton tour.  



 

 
 

 

 

 

 

PREMIERE  

   PARTIE 



 

 

 

Dieu, 

L’homme  

et Jésus 
Jésus-Christ Alpha Omega  



 

Alors que je n’étais encore qu’une enfant, 

mes parents ont commencé à me parler de Dieu, de tout ce qu’il 

avait fait et de ce qu’il représentait. 

Je savais donc que Dieu avait créé le ciel et la terre et qu’il 

m’avait créée. 

Mes parents m’avaient aussi parlé de Jésus, en me disant qu’il 

était mort à la Croix. Nous avions l’habitude de nous rendre à 

l'église, en famille. J’avoue que j’appréciais beaucoup 

l’atmosphère de l'église, la joie qui s’y dégageait, les cantiques 

et les enfants de mon âge. 

Je me souviens que ma mère m’avait offert une petite « Bible » 

à la couverture blanche, en réalité c’était un Nouveau 

Testament, que je lisais très souvent mais je n’en comprenais 

rien. Je me rappelle l’avoir perdu alors que j’avais six ans, il me 

semble. 

C’est d’ailleurs à cette époque que j’ai regardé le film « La 

passion du Christ» à la télévision. Je n’avais jamais autant 

pleuré auparavant. Je ne comprenais absolument pas pourquoi 

on frappait Jésus. J’en étais tellement attristée ! 

J’ai réfléchi là-dessus en me disant : « Jésus a souffert autant 

pour moi et il a dit qu’il reviendrait nous chercher donc je n’ai 

plus le droit de me comporter mal. » 



 

Il est évident qu’à cette époque je n’avais pas une juste 

compréhension de ce que je disais.  



 

Qui est Dieu ? 
 

Pour un grand nombre de personnes, Dieu n’a été et n’est 

toujours qu’un simple récit. C’est aussi l’idée que je m’en faisais, 

alors que je n’étais encore qu’une jeune enfant. 

Il existe deux catégories de personnes. Premièrement, celles 

qui connaissent Dieu par elles-mêmes c’est-à-dire à travers ce 

qu’elles ont appris à son sujet et ce qu’elles savent de lui. 

Ces personnes ont une connaissance limitée de Dieu, une 

connaissance creuse et sans vie qui ne porte aucun fruit. 

Deuxièmement, il y a les personnes pour lesquelles Dieu est 

devenu réel. Ce sont les personnes qui ont cherché à le 

connaître au-delà de ce qu’elles avaient appris ou entendu à 

son sujet. 

La nature de l’homme l’influence à rechercher des preuves 

concrètes avant de croire. Il veut voir pour croire. Et il arrive 

que l’homme refuse de croire en dépit de tout ce qu’il voit, de 

tout ce qu’il sait. 

Retenons un aspect essentiel de la foi chrétienne. Dieu est 

Esprit et les choses de l’Esprit ne peuvent être comprises avec 

l’intelligence de l’homme (1 Corinthiens 2.11). 

Connaître Dieu est tellement facile que c'en est difficile. Quel 

paradoxe ? 



 

Jean 1.1 nous dit : « Au commencement était la Parole, et la 

Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu ». 

Ce passage biblique nous révèle deux vérités très importantes 

et indissociables. 

Ce message nous fait savoir que la Parole existe depuis le 

commencement. Et le même verset nous dit que la Parole était 

Dieu. 

Alors comment pourrions-nous connaître Dieu en-dehors de sa 

Parole ? Que nous dit la Parole à son sujet ? 

La vérité c’est que plus tu connaîtras Dieu, plus tu l’aimeras et 

plus tu l’aimeras plus tu voudras le connaître. 

Dieu est infiniment grand. Ta soif de le connaître va donc 

grandir à mesure que tu apprends à le connaître. 

Plus j'avais conscience de ne pas connaître suffisamment Dieu, 

plus la soif et l'envie de le connaître davantage me propulsaient 

vers lui. 

Ne cherche jamais Dieu dans le seul but de faire savoir que tu 

le connais ou pour prouver quoi que ce soit à qui que ce soit. 

Dieu se vit. Dieu s’expérimente. 

Dans ma quête de foi, alors que je cherche à mieux connaître 

Dieu, je m'attache souvent à mesurer le chemin parcouru avec 

lui. Cela m’aide à apprécier son amour inconditionnel. 



 

Ainsi, le « Dieu est amour » de la Bible a pris tout son sens 

dans mon cœur. 

Dieu ne nous aime pas parce que nous nous comportons bien 

ou parce que nous le craignons mais, il nous aime parce qu’il est 

amour. 

L’amour est sa véritable nature, j’en ai plusieurs preuves. 

Je me souviens d’un jour bien particulier, alors que j’étais au 

restaurant scolaire entourée de mes camarades, j’ai commencé 

à me sentir mal. 

À cette époque, j’avais totalement abandonné ma marche avec 

Dieu. Pourtant, j’avais toujours en moi la pleine conscience qu’il 

m’appelait à le servir. 

Je n’allais pas bien et j’avais du mal à marcher. Une de mes 

camarades me soutenait mais, parvenue à ma salle de classe, je 

me suis évanouie. 

Je ne me souviens pas de grand-chose sinon ce que m’en a 

rapporté un de mes oncles. Il semble que j’ai été conduite à 

l’hôpital et que le médecin qui m’a prise en charge a tout de 

suite posé les premiers gestes de réanimation parce que mon 

pouls était extrêmement faible. Il a essayé encore et encore 

mais sans résultat. 

Il avait tout essayé, en vain. J'entendais ma mère insister auprès 

du médecin, « Essayez encore ! ». Et je sais qu’elle priait dans 

son cœur. 



 

Dès que ma mère est entrée dans la salle de soins, j’ai ouvert 

les yeux, au grand étonnement du médecin et des infirmières. 

Le même jour, de retour à la maison, dans ma chambre, je me 

suis adressée à Dieu en lui disant : « Seigneur, c’est bon, j’ai 

compris. Pardonne-moi vraiment pour tout, je t’en supplie. Je 

veux maintenant faire ta volonté. » 

Bien évidemment, je reconnais avoir fait cette déclaration sous 

l’effet de la peur. Je dois vous avouer que j’ai repris le cours de 

ma vie ordinaire, aussitôt rétablie. J’avais oublié Dieu. 

À cette période de ma vie, je ne voulais même pas entendre 

parler de l’Église. Les rares fois où j’y allais, ce n’était que par 

pure contrainte. 

Malgré mon manque de considération à son égard, Dieu m’a 

gardée. Il a continué de m’aimer plus que tout parce que son 

amour envers moi ne dépend pas de mon amour pour lui. 

Même si tu as commis les choses les plus horribles à tes yeux et 

aux yeux des hommes, cela ne change en rien l’amour de Dieu 

pour toi. 

Ce qui te disqualifie aux yeux des hommes est, au final, 

exactement ce qui te qualifie aux yeux de Dieu. 

Jésus ne dit-il pas qu’il n'a été envoyé qu’aux brebis perdues de 

la maison d’Israël ? (Matthieu 15.24) 

  



 

- Dieu est tout puissant 
 

 

Nous devons être conscients qu’aucune puissance n'est 

comparable à celle de notre Dieu. Aucune puissance ne 

surpasse sa puissance. Sa puissance est indescriptible et 

éternelle. 

C’est une vérité que certains d’entre nous savent mais dont 

nous ne sommes pas conscients. La Bible nous démontre, du 

début à la fin, la puissance de Dieu. Avec Dieu à tes côtés, tu ne 

dois plus avoir peur, tu n’as plus à t’inquiéter. 

Dieu est celui qui a séparé la Mer Rouge en deux pour 

permettre aux enfants d’Israël de traverser à sec (Exode 14.21). 

C’est lui qui t’a épargné de bien des accidents depuis ta 

naissance. C’est lui qui a veillé sur toi sans même que tu n’aies 

eu à le lui demander. Il est celui qui t’a sorti de toutes ces 

situations compliquées que tu as vécues car tu n’en avais pas la 

capacité. C’est encore lui qui a créé toutes choses au 

commencement, par sa Parole. 

 

Face à Goliath, David n'était conscient que de la puissance et de 

la fidélité de Dieu. Il a alors choisi de mettre Dieu au-devant, 

tout en sachant que la victoire était de son côté. Ce n’était donc 

pas David contre Goliath mais bien le Dieu de David contre 

Goliath. 



 

Lisons 1 Samuel 17.36-37, 45-46 : « 36C’est ainsi que ton 

serviteur a terrassé le lion et l’ours, et il en sera du Philistin, de 

cet incirconcis, comme de l’un d’eux, car il a insulté l’armée du 

Dieu vivant. 37David dit encore : L’Éternel, qui m’a délivré de la 

griffe du lion et de la patte de l’ours, me délivrera aussi de la 

main de ce Philistin... », « 45David dit au philistin : Tu marches 

contre moi avec l’épée, la lance et le javelot ; et moi, je marche 

contre toi au nom de l’Éternel des armées, du Dieu de l’armée 

d’Israël, que tu as insultée. » Ce jour-là Dieu livra Goliath à 

David. 

Dieu n’a point changé et ne changera jamais. Sa puissance est 

toujours la même. 

Il n’y a rien qui lui soit impossible. Invoque-le dans ta situation. 

Même si on t’a dit qu’il n’y a plus rien à faire, même si la 

situation te semble impossible à régler, fais appel simplement 

à Dieu et regarde-le agir. 

Il n’y a aucune maladie que Jéhovah Rapha (Le Dieu qui guérit) 

ne soit capable de guérir, crois qu’il peut te guérir et ta guérison 

se manifestera. 

Retiens qu’il n’y a aucun esprit supérieur au sien. Même si on 

t’a promis la mort, même si tu ne trouves plus le sommeil la nuit 

à cause de certaines paroles prononcées contre toi, même si tu 

es menacé de partout, laisse-moi te dire que Dieu est au-dessus 

de tout, lui seul a le dernier mot. Alors, va vers lui et dis-lui 

simplement : « Seigneur sors-moi de là je t’en prie ».  



 

Je peux t’assurer que tu verras la main de Dieu intervenir dans 

ta vie. 

Avant de continuer la lecture, prends quelques minutes, et 

prie ! 

 

  



 

-  Sa présence 
 

Tu dois savoir que ce n’est pas parce que tu ne vois pas Dieu se 

manifester qu’il n’est pas présent. La présence de Dieu est 

partout mais le cœur de Dieu n’est pas partout. Ce n’est pas 

partout que le cœur de Dieu se manifeste. 

Ce n’est pas parce que tu ne le sens pas ou que tu te sens seul 

que Dieu n’est pas là. Il y a une chose que certains ignorent, et 

que j’ignorais moi aussi, c’est que le diable n’est pas 

omniprésent. 

Un homme de Dieu a dit « Le diable n’est pas partout, il a juste 

un grand réseau ». Le diable dispose en effet de plusieurs 

agents qui l’informent et le renseignent, mais il est limité. N’aie 

jamais peur de lui. 

Le problème avec nous c’est que nous sommes plus conscients 

du diable que nous ne le sommes de Dieu. Et nous ne nous 

rendons pas compte qu’en faisant cela, nous limitons le champ 

d’action de Dieu. Nous plaçons Dieu au même niveau que le 

diable, parfois même au-dessous de lui. 

Je veux que tu commences à réaliser que tu n’es pas seul, Dieu 

est bien là, près de toi. Il est Emmanuel. 

La conscience de sa présence en tout temps et en tout lieu 

t’aidera à faire certaines choses et à ne plus en faire d’autres. 

En réalité, il nous arrive très souvent de faire certaines choses 

parce que nous pensons à tort que personne ne nous voit. 



 

 

 

Nous avons développé la crainte de l’homme au lieu de la 

crainte de Dieu. N’oublie jamais que même si personne ne te 

voit, Dieu est toujours avec toi. Lui qui t’a aimé plus que tout 

dès la fondation du monde est là avec toi et il voit tout. 

Savoir que Dieu est toujours présent avec moi m’a aidée dans 

tellement de choses ! J'ai compris que ma vie, privée ou 

publique, est exposée constamment sous ses yeux et non 

devant les hommes.  



 

- Je suis 
 

Pour finir Dieu est « Je suis » donc, celui qui est. Ce n’est pas par 

vanité que son nom est conjugué au présent. Dieu n’est pas 

révolu et il ne le sera jamais. Dieu est hors du temps. L’homme 

a été, il sera et il cessera d’être mais depuis le commencement 

Dieu est. 

Regardons Exode 3.13-14 « 13 Moïse dit à Dieu : J’irai donc vers 

les enfants d’Israël, et je leur dirai : Le Dieu de vos pères 

m’envoie vers vous. Mais, s’ils me demandent quel est son nom, 

que leur répondrai-je ? 14 Dieu dit à Moïse : Je suis celui qui suis. 

Et il ajouta : C’est ainsi que tu répondras aux enfants d’Israël : 

Celui qui s’appelle ‘je suis’ m’a envoyé vers vous. » 

Il y a quelque chose de merveilleux dans ce passage. Dieu venait 

juste de dire à Moïse qu’il est le Dieu tout-puissant et tout-

suffisant qui ne connaît point de limite. Il a voulu faire 

comprendre à Moïse qu’il est celui qu’il recherchera, peu 

importe son attente. Et Dieu se manifestera ou se révélera 

selon son besoin. 

Dieu est : 

EL ELOHE : Dieu « puissant », fort et prééminent 

(Genèse 7,1 ; Esaïe 9.6). 

ELOHIM : Dieu « créateur, puissant et fort ». (Genèse 17.7, 

33.20 ; Jérémie 31.33) la forme plurielle d’Elohé, ce qui appuie 

la doctrine de la trinité. Dès le premier verset de la Bible, la 



 

puissance suprême de Dieu se manifeste puisqu’il lui suffit de 

parler pour appeler le monde à l’existence. 

EL-SHADDAÏ : « Dieu tout puissant » le Dieu puissant de Jacob 

(Genèse 49.24, Psaumes 132.2) fait référence à la puissance 

suprême de Dieu sur toute chose. 

YHWH, YAHVE, JEHOVAH : « l’Éternel » 

(Deutéronome 6.4, Daniel 9.14). 

YAHVE-JIRE : « L’Éternel pourvoira ». Genèse 22.14) le nom 

donné par Abraham, quand Dieu a pourvu le bélier pour le 

sacrifice à la place d’Isaac. 

YAHVE-RAPHA : « L’Éternel qui guérit » Exode 15.26 « Je suis 

l’Éternel celui qui te guérit » corps et âme. Dieu guérit le corps 

ou le préserve des maladies. Retiens que le médecin soigne 

mais seul Dieu guérit. Toutes les fois où tu as été malade et où 

tu t’en es sorti, ce n’est pas à cause des médicaments que tu as 

pris mais c’est parce que Dieu t’a guéri. Dieu guérit l’âme en 

pardonnant les iniquités. 

EL-OLAM : « Dieu d’éternité » (Psaumes 90.1-3), la nature de 

Dieu n’a ni commencement ni fin, il est hors de toute contrainte 

temporelle. 

« D’éternité en éternité il est Dieu ». 

Les personnes qui ont donné ces noms-là à Dieu, l’ont 

expérimenté. Il est temps que tu expérimentes Dieu, que tu ne 



 

l’appelle pas seulement Rapha mais que tu l’expérimentes 

comme le Dieu qui guérit. 

Ce que Dieu a fait hier, il peut encore le faire aujourd’hui pour 

toi et par toi. 

Le diable ne possède pas la connaissance de toutes choses. Il ne 

sait pas tout, il ne connaît pas tes pensées. Il souffle dans ton 

cœur des pensées qu’il contrôle. Il sait ce que tu lui permet de 

savoir. Dieu seul connaît ton cœur, tes pensées, tes projets. 

Dieu sait tout de toi. 

Dieu est omniscient car en lui sont cachées toutes les sciences, 

toute la connaissance. 

  



 

- Dieu fit l’homme 
 

Il est nécessaire que nous comprenions ce qui s’est passé dans 

les récits de la création. 

Ezéchiel 28.12-15 dit : «12 Fils de l’homme prononce une 

complainte sur le roi de Tyr ! Tu lui diras : Ainsi parle le Seigneur, 

l’Éternel : Tu mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de 

sagesse, parfait en beauté.13 Tu étais en Eden, le jardin de Dieu 

: tu étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, de 

sardoine, de topaze, de diamant, de chrysolithe, d’onyx, de 

jaspe, de saphir, d’escarboucle, d’émeraude, et d’or ; tes 

tambourins et tes flûtes étaient à ton service, préparées pour 

le jour où tu fus créé.14 Tu étais un chérubin protecteur, aux ailes 

déployées ; je t’avais placé et tu étais sur la sainte montagne de 

Dieu ; tu marchais au milieu des pierres étincelantes. 15Tu as été 

intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé jusqu’à celui 

où l’iniquité a été trouvée chez toi. » 

 

La Bible nous parle de Lucifer, ange de lumière. Elle nous le 

décrit en précisant qu’il était intègre dans ses voies jusqu’à ce 

que l’iniquité soit trouvée en lui. Cela s’est produit en lui 

comme il le fait maintenant dans la vie de plusieurs personnes. 

Ce sont d’abord des pensées qui sont montées dans son cœur. 

Il les a laissé grandir, ce qui a suscité non seulement l’orgueil 

mais aussi l’envie, qui l’ont poussé ensuite à la rébellion. 



 

La Bible nous dit encore qu’il était couvert de toutes les pierres. 

Il avait tout mais en était insatisfait. À cause de sa rébellion, il a 

été précipité comme nous le montrent les Écritures dans le livre 

d’Esaïe : 

Esaïe 14.12-15 : « Te voilà tombé du ciel, astre brillant, fils de 

l’aurore ! Tu es abattu à terre, toi, le vainqueur des nations ! 
13Tu disais en ton cœur : je monterai au ciel, j’élèverai mon 

trône au-dessus des étoiles de Dieu ; je m’assiérai sur la 

montagne de l’assemblée, à l’extrémité du 

septentrion ; 14Je monterai sur le sommet des nues, je serai 

semblable au Très-Haut. 15Mais tu as été précipité dans le 

séjour des morts, dans les profondeurs de la fosse. » 

 

Depuis ce jour, il fut condamné au feu éternel, une sentence 

irrévocable. 

Genèse 1.1-25 nous montre comment Dieu a créé toutes 

choses. L’Esprit de Dieu était sur la terre et attendait 

simplement la « Parole » et le « Dieu dit » pour se mettre à 

l’œuvre. 

Tout au long de ce passage, nous pouvons remarquer que Dieu 

fit toutes choses par sa Parole et il en fut ainsi. Maintenant, 

lisons attentivement le verset 26 : « Puis Dieu dit : Faisons 



 

l’homme à notre image, selon notre ressemblance, et qu’il 

domine sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, sur le 

bétail, sur toute la terre, et sur tous les reptiles qui rampent sur 

la terre. » Regardons la définition de ces mots : 

-Une image est une représentation visuelle voire mentale de 

quelque chose (objet, être vivant et/ou concept). Cette 

définition nous fait donc savoir que dès lors que Dieu dit « 

Faisons l’homme à notre image » ce dernier existait déjà dans 

sa pensée mais n’était pas encore ‘créé’ (matérialisé)’. 

 

La ressemblance est un rapport entre des personnes présentant 

un certain nombre de traits physiques ou psychologiques (la 

psychologie vise la connaissance des activités mentales et des 

comportements en fonction des conditions de 

l’environnement. Connaissances intuitives des sentiments, des 

idées, des comportements… communs). 

Ceci nous fait comprendre que Dieu avait conçu l’homme 

comme ayant le même raisonnement que lui, le même 

caractère que lui. Dieu fit une photocopie de lui en créant 

l’homme. Il ne s’est pas arrêté là. 

Genèse 2.7 dit : « L’Éternel Dieu forma l’homme de la poussière 

de la terre, il souffla dans ses narines un souffle de vie et 

l’homme devint un être vivant. » Dieu créa l’homme de ses 

mains, différemment. Il ne créa pas l’homme comme il fit toutes 

les autres choses. 



 

Pourquoi Dieu façonna-t-il l’homme de ses mains ? La réponse 

est bien simple. Dieu fait l’homme de ses mains et non par la 

Parole car en l’ayant au préalable conçu à son image et à sa 

ressemblance, il lui a donné le pouvoir de la parole comme lui 

et il le fit souverain comme lui. 

Deuxièmement, en soufflant dans ses narines, Dieu lui transmit 

sa vie, la vie éternelle par son esprit. L’homme était donc 

totalement comme Dieu, libre de décider car ayant une 

volonté. Il était un être dominant et assujetti à Dieu seul, il lui 

avait été donné l’autorité sur toute la création. 

Tu n’es pas n’importe qui. Tu n’es pas ce qu’on dit de toi. Tu 

n’es même pas ce que tu penses de toi. Tu es à l’image et à la 

ressemblance de Dieu, et c’est là encore une preuve de son 

amour pour toi. Dieu t’a tellement aimé qu’il a voulu que tu sois 

exactement comme lui. Tu as de la valeur à ses yeux. 

  



 

La séparation de Dieu avec l’homme 
 

 

En voyant que Dieu fit des hommes à son image et à sa 

ressemblance, le diable était jaloux car nulle autre créature 

n’est à l'image et à la ressemblance de Dieu. 

L’homme avait tout ce que le diable voulait avoir. Et le diable a 

subi une sanction éternelle à cause de sa convoitise. Le chapitre 

3 de Genèse relate ce qui s’est passé et tu comprendras que sa 

façon de procéder est la même jusqu’à ce jour. 

Genèse 3.1-3 dit : « 1Le serpent était le plus rusé de tous les 

animaux des champs que l’Éternel Dieu avait faits. Il dit à la 

femme : Dieu a-t-il réellement dit : Vous ne mangerez pas de 

tous les arbres du jardin ? 2 La femme répondit au serpent : 

Nous mangeons du fruit des arbres du jardin. 3Mais quant au 

fruit de l’arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit : Vous n’en 

mangerez point et vous n’y toucherez point, de peur que vous 

ne mouriez. ». 

Le serpent savait ce que Dieu avait dit à l’homme et la femme. 

Le diable sait ce qui est écrit. Lorsqu’il vient pour t’éprouver, il 

commence par te sonder. Il cherche à savoir si toi tu sais et ce 

que tu sais. 



 

Tu me diras alors que si Dieu savait que la femme allait 

succomber à la tentation, pourquoi a-t-il permis que le serpent 

la séduise ? C’est simplement « parce que Dieu ne voulait pas 

des robots, il a voulu des Hommes capables de lui obéir et de 

l’aimer non pas parce qu’ils le doivent mais parce qu’ils le 

veulent » a dit quelqu’un. 

Auparavant, je faisais partie de ceux qui croient que le diable 

sait tout, qu’il a la capacité de lire dans nos pensées. Ceci est 

totalement faux. C’est ce qui explique pourquoi il a commencé 

par questionner la femme avant d’introduire ses arguments. 

Il peut arriver que tu te questionnes sur des choses, sur ce que 

Dieu t’a donné comme instructions, recommandations ou 

promesses. Si tes questionnements t’amènent à douter ou à 

remettre en question la Parole de Dieu, c’est qu’une semence 

extérieure est entrée dans ton cœur. 

Si cela provient de quelqu’un, fais savoir à cette personne que 

tu n’es pas intéressé par ce qu’elle te dit car ce que Dieu dit est 

vrai et si Dieu t’a parlé cela doit te suffire. 

Très souvent, tu vas rencontrer ce genre de personnes qui te 

feront te sentir mal à cause de tes convictions et tes principes. 

Ne te laisse surtout pas influencer. 

Tu peux avoir pris des résolutions pour ta vie, tu peux t’être fixé 

des objectifs, mais si tu accordes une oreille attentive à toutes 

sortes de discours, voici ce qui risque de t’arriver : 



 

Genèse 3.4-6 dit : « 4Alors le serpent dit à la femme : Vous ne 

mourrez point ; 5mais Dieu sait que, le jour où vous en 

mangerez, vos yeux s’ouvriront, et que vous serez comme des 

dieux, connaissant le bien et le mal ». 

Avant d’arriver au verset 6, arrêtons-nous un moment. Le 

serpent venait simplement de dire à Ève que Dieu est un 

menteur. C’est ce qu’il fait avec toi aussi. 

Il trouve tous les moyens pour justifier le péché. Le monde te 

dit que l’orientation sexuelle est une affaire personnelle, que 

chacun est libre de choisir qui il est. 

Pourtant, il est écrit dans Lévitique 18.22 : « Tu ne coucheras 

point avec un homme comme on couche avec une femme. C’est 

une abomination ». Si tu acceptes la version du monde, tu 

affirmes que Dieu est un menteur. La liste des contre-vérités 

défendues par la société est très longue, surtout dans les temps 

présents. 

On te fait croire qu’être habillé décemment, que le fait de ne 

pas fréquenter un copain ou une copine, revient à ne pas 

profiter de ta jeunesse. On te fait croire que ce n’est pas grave 

d’avoir des relations sexuelles avant le mariage, pourtant la 

Parole dit tout à fait le contraire. 

Reste calme un moment, commence à te poser les bonnes 

questions. Combien de fois le monde t’a dit que Dieu est un 

menteur et tu l’as accepté tranquillement ? Comment réagis-tu 

lorsque le monde contredit ce que Dieu t’a dit ? 



 

Comme Ève, tu as préféré croire au discours du serpent que 

Dieu a placé sous ta domination plutôt que de croire aux 

paroles de Dieu, celui qui t’a fait ? 

Verset 6 : « La femme vit que l’arbre était bon à manger et 

agréable à la vue, et qu’il était précieux pour ouvrir 

l’intelligence ; elle prit de son fruit, et en donna aussi à son mari, 

qui était auprès d’elle, et il en mangea ». 

Après avoir écouté et accepté le discours du serpent, Ève a 

commencé à regarder l’arbre différemment. Elle a trouvé le 

fruit bon à manger et agréable à la vue. Pourtant, cet arbre avait 

toujours été là, bien au centre du jardin. Elle le voyait tous les 

jours mais n’en faisait aucun cas. En revanche, dès qu’elle a 

laissé ce discours trouver de la place dans son cœur, tout a 

changé. 

Tu trouves certaines choses normales non pas parce qu’elles le 

sont mais parce que tu as accepté un certain discours et tu en 

as fait ta vérité. Je suis sûre que si Adam lui avait résisté, elle lui 

aurait avancé tout un discours argumentatif pour le convaincre. 

Et c’est exactement ce que tu fais. 

Tu as toujours un argument pour défendre le péché. Et tu fais 

de ton argument la vérité. Tu entraînes ton entourage avec toi, 

convaincu que cela est bon. Ève ne mangea pas le fruit toute 

seule en ayant vu qu’il était bon. 



 

La suite du passage nous révèle que les yeux d’Adam et d’Ève 

s’ouvrirent et ils connurent qu’ils étaient nus. 

L’homme ne cachait rien à Dieu. Tu n’avais pas honte d’être vrai 

dans sa présence mais dès que le péché est entré, ton premier 

réflexe a été de te cacher loin de la face de Dieu. 

La raison pour laquelle tu n’aimes pas écouter certains 

prédicateurs c’est parce qu’ils te ramènent devant Dieu, alors 

que tu deviens conscient de ton état. La preuve que Dieu t’aime 

malgré tes fautes se trouve dans le verset 21, Dieu leur fit des 

vêtements pour couvrir leur nudité. 

Au verset 22 il est écrit : « L’Éternel Dieu dit : Voici, l’homme est 

devenu comme l’un de nous, pour la connaissance du bien et 

du mal. 

Empêchons-le maintenant d’avancer sa main, de prendre de 

l’arbre de vie, d’en manger, et de vivre éternellement. » 

Tu me diras certainement, qu’au final, l’homme n’était pas 

comme Dieu puisque Dieu a dit qu’il « est devenu comme l’un 

de nous ». En effet, l’homme a toujours été comme Dieu, il a 

toujours eu en lui le bien et la nature de Dieu mais il n’avait pas 

la connaissance du mal. 

Pourquoi ? 

En connaissant le mal, finalement l’homme n’aurait pas 

toujours choisi le bien, la preuve en est ici : ‘ils ont fini par 



 

désobéir’. Dieu a préféré ne leur faire connaître que le bien car 

Dieu a toujours voulu le bien pour l’homme. 

En mangeant le fruit, effectivement, l’homme et la femme ont 

perdu la vie comme Dieu le leur avait prédit. Voilà pourquoi 

Dieu avait dit : « empêchons-leur de manger de l’arbre de la vie 

». 

Il s’agit là de la mort spirituelle. Le péché étant entré en 

l’homme, il ne pouvait plus se tenir dans la présence de Dieu. 

C’est l’une des raisons pour lesquelles Dieu les chassa du jardin. 

Dieu savait également que dès lors qu’ils avaient la 

connaissance du bien et du mal, ils ne choisiraient pas toujours 

le bien. Ayant donné accès au diable à leur cœur, celui-ci les 

inciterait à reproduire ce qu’il avait fait. Pourquoi ? 

C’est parce que le diable ne t’aime pas et qu’il a été jaloux de 

toi dès le début. Le diable sait que Dieu t’a fait à son image et à 

sa ressemblance. Il sait que s'il parvient à te séparer de Dieu, 

cela aura une double conséquence. Premièrement, 

Dieu en sera beaucoup affecté. Et deuxièmement, il pourra 

alors t'entraîner avec lui dans le péril. 

L’homme croyait dès lors être devenu maître de lui-même mais 

il ignorait complètement qu’il avait fait du diable son maître. 

C’est alors qu’il a commencé à se livrer à toutes sortes de 

choses, à avoir toutes sortes de dieux, lui à qui toutes choses 

étaient soumises est devenu soumis à ces choses. Il était 

dominé par le péché. 



 

Dans ton cœur, tu ressens un manque, un vide que tu n’arrives 

pas à combler. Je ne sais pas comment tu perçois les besoins de 

ton cœur mais je suis convaincue que tu sais qu’il te manque 

quelque chose. 

À un certain âge, j’ai commencé à faire des choix absolument 

contraires à ce que Dieu veut et attend de moi. J’ai livré mon 

corps à toutes sortes de mauvaises influences : le sexe, la 

cigarette, la violence, le vol, le mensonge, la manipulation, la 

moquerie, le manque de respect. Et j’ai entraîné plusieurs 

personnes avec moi. 

Je faisais tout ce que je voulais tant que je me croyais 

indépendante et libre. Pourtant, j’étais bel et bien manipulée. 

En réalité, j’étais sous la tutelle de celui qui insufflait ces 

pensées en moi. 

À certains moments, alors que j’étais au calme, il m’arrivait de 

me dire d’un coup : « Il faut que je vole l’argent de ma maman 

». Ou encore, je cherchais comment faire du mal à ma sœur. 

Pourtant, je pouvais choisir de lui faire du bien mais l’homme 

sans Dieu ne choisit pas toujours le bien. 

J’étais morte au plan spirituel mais physiquement tout semblait 

normal. 

J’en souffrais énormément. Tout au fond de moi, je savais que 

je ne voulais pas de cette vie. Je savais que cette vie n’était pas 

celle que Dieu me destinait. En dépit de tout ce que je pouvais 

faire, je n’étais pas épanouie. 



 

- Le plan du Salut 
 

Un jour, une femme que je trouve exceptionnelle, m’a dit : « La 

raison pour laquelle le diable ne t’aime pas est simple. Lorsqu’il 

a été précipité tout s’est arrêté. On n’a plus parlé de lui. Mais, 

lorsque toi tu es partie loin de Dieu, tu lui as manqué et il était 

très mal de te savoir si loin de lui ». Voici toute la révélation. 

À cause du péché, tu as été disqualifié du paradis, car ce ne sont 

pas les bonnes œuvres qui sauvent. Même si tu fais « le bien », 

même si tu fais des dons aux pauvres, que tu ne cherches 

d’histoire à personne, rien de tout cela ne te sauvera, dit 

l'Apôtre Paul dans Éphésiens 2.8 : « Car c’est par la grâce que 

vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de 

vous, c’est le don de Dieu. » 

Ephésiens 1.4-6 dit :« 4 En lui Dieu nous a élus avant la fondation 

du monde, pour que nous soyons saints et irrépréhensibles 

devant lui, 5 nous ayant prédestinés dans son amour à être ses 

enfants d’adoption par Jésus-Christ, selon le bon plaisir de sa 

volonté, 6 à la louange de la gloire de sa grâce qu’il nous a 

accordée en son bien-aimé. » 

Ce passage nous fait clairement savoir que le plan du salut a été 

mis en place avant même que Dieu ne fit la terre. Ce qui signifie 

que dès que tu as pris vie dans la pensée de Dieu, le plan de ton 

salut était déjà établi car rien ne le surprend. 



 

Lorsque l’homme et la femme ont péché, la condamnation qui 

est retombée sur eux est aussi retombée sur tous les hommes, 

y compris sur toi. 

Dieu refuse de te perdre. Tu es si précieux à son cœur et à ses 

yeux qu’il avait déjà tout préparé pour que tu reviennes à lui. Il 

n’est écrit, nulle part dans la Bible, qu’il a essayé de racheter 

Lucifer. Dieu n’a pas prévu de racheter Lucifer, c’est la vérité. 

En revanche, Dieu a tout prévu pour ton rachat. Il a vraiment 

tout prévu pour ton salut parce qu’il t’a créé à son image et à 

sa ressemblance. 

C’est ainsi que Dieu s’est fait chair pour ton salut. 

Jean 3.16 dit : « Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son 

Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, 

mais qu’il ait la vie éternelle ». 

Nous allons développer ce verset : 

Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils unique : 

Pour quelle raison a-t-il donné son Fils unique ? À qui a-t-il 

donné son Fils unique ? Et pourquoi ‘Fils unique’ ? 

Dieu a donné son Fils pour nous réconcilier avec lui-même car à 

cause du péché, l’homme s’est séparé de Dieu. 

Les sacrifices que les hommes offraient pour l’expiation des 

péchés n’étaient que pour quelques personnes. En revanche, 

les personnes qui ne connaissaient pas ces choses et celles qui 

s’adonnaient à toutes sortes de pratiques contraires aux lois de 

Dieu étaient destinées à la mort. 



 

Dieu est un bon berger. Il n’a jamais voulu la mort d’une seule 

de ses brebis. C’est pourquoi il fallait un sacrifice universel. 

1–Dieu a donné son fils unique, il l’a livré, pour accomplir sa 

justice, pour nous racheter. Oui, c’est ce qui s’est passé. Dieu 

s’est fait homme et est venu comme le Fils, pour payer lui-

même, par son sang, la rançon qui ôterait la condamnation qui 

était retombée sur nous. Le Fils s’est présenté devant le tribunal 

de Dieu, avec son sang qui est sans tache, pur, le sang de Dieu, 

pour effacer tous nos péchés et tout ce qui pesait sur nous. 

2– En faisant toute chose, Dieu avait déjà le plan du salut en 

tête. On dit ‘Fils unique’ car, avant le sacrifice de la Croix, Dieu 

n’avait que Jésus, mais après cela il est devenu père d’une 

multitude. Les étoiles dans le ciel, qu’il avait montrées à 

Abraham, représentaient Jésus et « nous » par 

Jésus. 

3- Afin que quiconque croit en lui ne périsse point : lisons 

Romains 10.9 « Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, 

et si tu crois dans ton cœur que Dieu l’a ressuscité des morts, 

tu seras sauvé ». Dieu n’a pas changé sa manière de procéder 

même après avoir donné son Fils unique. Il n’a pas laissé son 

Fils mourir pour un « absolument, pour une certitude » mais 

pour un « au cas où ». Comme nous le savons, nombreux sont 



 

ceux qui vivent sans Jésus et nombreux sont ceux qui meurent 

sans Jésus. 

Le salut est une décision. C’est toi-même qui la prends, en 

acceptant simplement de croire et de confesser Jésus. C’est 

alors que l’œuvre de la Croix agit dans ta vie et que la mort n’est 

plus ta portion. 

4-Mais qu’il ait la vie éternelle : dans cette phrase, 

éternelle est traduit par le mot « aionios » qui, dans ce 

contexte, décrit une durée sans fin. Il ne s’agit pas ici du corps, 

sinon les apôtres seraient encore là aujourd’hui. Mais il s’agit 

plutôt de l’esprit et de l’âme. La mort doit être comprise dans 

sa dimension spirituelle. Ce qui signifie la séparation de 

l’homme d’avec Dieu. L’esprit de l’homme est éternel comme 

celui de Dieu mais n’a pas « la vie Zoe » éternelle en-

dehors de sa communion avec Dieu. Car la vie éternelle est 

rattachée à la communion avec Dieu. 

Ton corps pourra périr mais tu vivras éternellement. 

Matthieu 10.28 dit : « Ne craignez pas ceux qui tuent le corps 

et qui ne peuvent tuer l’âme ; craignez plutôt celui qui peut 

faire périr l’âme et le corps dans la géhenne ». 

Tu peux vivre aujourd’hui, mais si tu n’as pas la vie éternelle, 

tout s’arrête le jour de ta mort physique. Cependant, lorsque tu 

as la vie éternelle, tu ne meurs pas. Tu cesses simplement 

d’exister sur la terre. Tu as la vie éternelle, tu ne peux donc pas 



 

mourir. Tu as la vie de Dieu en toi. La vie de Dieu se vit auprès 

de lui et avec lui. 

Sur la Croix, à cause de nos péchés qu’il avait pris à sa charge, 

Jésus s’est séparé de Dieu. 

Après que l’homme et la femme eurent péché dans le Jardin 

d’Eden, ils perdirent la vie Zoe. Jésus, qui n’avait jamais connu 

le péché, s’est fait péché à cause de toi, par amour pour toi. Il a 

accepté de devenir impur, d’être déconnecté du Père. Il est 

devenu ce que tu étais afin que tu deviennes ce qu’il est. Jésus 

s’est fait péché à la Croix pour un temps et il t’a rendu saint, il 

t’a donné la vie éternelle. 

J’essaie parfois de comprendre l’amour de Dieu mais je n’y 

arrive pas parce que son amour est juste incompréhensible. 

Dieu sait que nous allons continuer de lui faire du mal. Dieu sait 

que nous allons continuer de tout faire par nous-mêmes. En 

dépit de tout, il a accepté de mourir pour nous. 

De nos jours, on a l’habitude de dire « Je t’aime » mais sans 

comprendre ce que cela veut dire. L’amour c’est le don de soi. 

Aimer c’est se donner. Jésus s’est donné pour toi et moi, parce 

qu’il nous aime. 

Si tu mourais aujourd’hui, serais-tu dans le repos ? 



 

Si tu n’avais jamais accepté Jésus dans ta vie ou si tu veux 

renouveler ton alliance avec lui parce qu’aujourd’hui il t’a 

ouvert les yeux et que tu es conscient d’être loin de lui, fais 

cette prière avec moi : 

Seigneur, je viens devant toi aujourd’hui pour te 

demander pardon. Pardonne-moi pour mon 

inconscience, pour mes mauvais choix. Pardonne-moi de 

t’avoir mis de côté dans ma vie. Je reviens à toi 

aujourd’hui, sois mon Seigneur et mon Sauveur 

personnel. Je renonce à tout pour te suivre. Toi seul 

conduis ma vie. Je crois que tu es mort et ressuscité et 

que tu l’as fait pour moi, pour que j’aie la vie éternelle. Je 

suis une nouvelle créature dès à présent. Saint-Esprit, je 

t’invite dans ma vie, je veux tout partager avec toi. Je 

veux tout faire avec toi. 

Au nom de Jésus. Amen !  
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La nouvelle naissance 
 

2 Corinthiens 5.17 dit : « Si quelqu‘un est en Christ, il est une 

nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées ; voici, 

toutes choses sont devenues nouvelles ». 

Ce verset nous dit tout. Garde-le bien en mémoire car, à 

certains moments, tu auras besoin de t’en rappeler. La 

personne que tu étais n’existe plus. Désormais, tu es une 

nouvelle personne. 

Si tu as fait la prière que je t’ai recommandée, l’œuvre de la 

Croix parle pour ta vie, tes péchés ont été effacés. Tout ce qui 

te condamnait dans le passé, la mort à laquelle tu étais 

condamné, n’ont plus de pouvoir sur toi. C’est maintenant que 

ta vie commence. 

Commence à te voir comme une nouvelle personne, une 

personne changée parce que c’est ce que tu es devenue. La 

personne sans valeur, sans estime, timide sans courage, 

n’existe plus ; maintenant, tu es la prunelle des yeux de Dieu, 

tu es né de lui. 

Jean 1.12-13 dit : « Mais à tous ceux qui l’ont reçue, à ceux qui 

croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants 

de Dieu, lesquels sont nés, non du sang, ni de la volonté de la 

chair, ni de la volonté de l’homme, mais de Dieu ». 



 

Un jour, il y a environ quatre ans, on m’a donné un exemple très 

simple mais pourtant très pratique. On m’a dit : « Imagine que 

tu es une personne sans abri, qui trouve ses repas dans les 

poubelles, et qu’un jour on vient t’annoncer que tu es l’enfant 

du Président, que tu as été reconnu donc qu’à compter de ce 

jour, tu n’es plus simplement Lighans (mets ton nom) mais tu es 

un(e) …, vas-tu continuer à te voir de la même façon ? Vas-tu 

continuer à fouiller les poubelles pour pouvoir manger ?» 

Bien sûr que non ! Automatiquement, tout va changer. 

Premièrement, la façon dont tu te vois, car c’est par là que tout 

commence. 

Lorsque tu nais de nouveau, tu dois devenir conscient de ta 

nouvelle identité. Tu n’es plus la même personne. Tu fais 

désormais partie de la plus grande famille royale qui soit. Tu es 

enfant de Dieu. 

Dès l’instant où tu commenceras à te voir ainsi, il y a beaucoup 

de choses dont tu n’auras même pas besoin qu’on te parle ou 

pour lesquelles tu n’auras pas besoin de versets bibliques pour 

savoir si elles sont bonnes ou non. 

Lorsque je suis revenue à Christ, on n’a pas eu besoin de me dire 

d’arrêter certaines choses. J’ai tout de suite compris que ce qui 

ne glorifie pas Dieu ne m’est en rien avantageux ou utile. J’étais 

une grande fan de musique obscène et pourtant, j’ai tout 

arrêté, sans qu’on me le demande. Pourquoi ? La conscience de 

mon identité a commencé à prendre le dessus peu à peu. 



 

Lis et relis les 4 Évangiles, médite-les. Lis et relis, encore et 

encore, jusqu’à ce que tu arrives à capter la pensée précise de 

Dieu dans ces passages. La pensée qu’il veut que tu 

comprennes, toi particulièrement. 

Regarde comment Jésus a marché sur la terre, comment il 

traitait les autres, quelle relation il avait avec son Père et 

commence à l’imiter. Écoute beaucoup les enseignements sur 

la vie de Jésus, sur la nouvelle naissance, sur l’amour. Prends du 

temps de qualité dans la méditation et dans la prière. C’est ce 

qui va te permettre de grandir dans ta foi. 

Colossiens 2.13-15 dit : « Vous qui étiez morts par vos offenses 

et par l’incirconcision de votre chair, il vous a rendus à la vie 

avec lui, en nous faisant grâce pour toutes nos offenses; il a 

effacé l’acte dont les ordonnances nous condamnaient et qui 

subsistait contre nous, et il l’a détruit en le clouant à la croix; il 

a dépouillé les dominations et les autorités, et les a livrées 

publiquement en spectacle, en triomphant d’elles par la croix. 

» 

L’œuvre de la Croix est bien plus grande que tout ce que tu as 

pu entendre à ce sujet. Elle est bien plus glorieuse que ce que 

tu as retenu du film « La vie de Jésus ». 

Jésus a accepté d’être humilié, frappé, torturé, insulté. Il a 

accepté de mourir de la pire façon. Il n’est pas mort seulement 

pour que tu sois sauvé. Si c’était le cas, tu aurais été transporté 

au paradis sitôt après ta conversion. 



 

De nombreuses personnes vivent mal ou alors elles endurent 

certaines choses car elles n’ont pas bien compris l’œuvre de la 

Croix. 

Jésus nous a d’abord rendu la vie. Ensuite, il a effacé tous nos 

péchés. Le verset 14 dit qu’il a effacé l’acte dont les 

ordonnances nous condamnaient et qui subsistait contre nous. 

C’est comme si tu avais un cahier de liaison que ton ancien 

tuteur, le diable, se chargeait de remplir. Dans ce cahier, il y 

avait un nombre illimité de condamnations contre toi. Elles 

s’ajoutaient chaque jour. Le diable était libre d’écrire ce qu’il 

voulait dans ce cahier de liaison qu’il gardait. Les 

condamnations qu’il y écrivait s’appliquaient dans ta vie, tu 

étais à sa merci. 

Mais, par l’œuvre de la Croix, Jésus a effacé tout ce qui était 

écrit dans ce cahier. Ensuite, il l’a détruit. 

Dorénavant, c’est l’Éternel YHWH, ton Père, qui tient ton cahier 

de liaison. Dis-moi, comment le diable peut-il encore décider de 

quelque chose te concernant ? Comment peut-il encore 

toucher à ta vie ? Comment le peut-il ? 

Le verset 15 dit que Jésus a dépouillé les dominations et les 

autorités. Alors quel petit démon de l’enfer pourrait te menacer 

et te dire ‘’on verra si tu verras la journée de demain’’ pour que 

tu en perdes le sommeil ? 

Qui peut t'envoûter ? Quel esprit impur peut avoir l’audace de 

venir en toi ? Sois conscient de ces choses dès maintenant, car 



 

c’est faute de connaissance que nous périssons. Il n’y a plus rien 

entre le diable et toi. Sa parole est nulle et sans effet dans ta 

vie. 

Retiens bien ce que dit 1 Corinthiens 1.30 : « Or, c’est par lui 

que vous êtes en Jésus-Christ, lequel, de par Dieu, a été fait 

pour nous sagesse, justice et sanctification et rédemption. » 

La justification solutionne le problème de la perte de la position 

originelle de l’homme. 

La sanctification solutionne le problème de la nature du péché 

dans l’homme à cause du péché originel. 

La rédemption parle du prix que Dieu a payé pour rétablir 

l’homme dans la position originelle de Gloire. Elle vient rétablir 

la justification. 

Dieu veut que ta vie soit une réplique de son règne au ciel, sur 

les traces de Jésus sur la terre. 

« Il y a une vision d’excellence dans chacun de nous, qui attend 

à ce que nous vivions la réalité du ciel sur la terre. » a dit Pasteur 

Doudou Lungu.  



 

Le Baptême du Saint-Esprit 
 

Dans le baptême du Saint-Esprit on voit deux choses : 

l’immersion et la plénitude. 

« Un récipient ouvert peut à la fois être immergé dans de l’eau 

et être rempli d’eau. » 

On peut avoir reçu le Saint-Esprit sans être baptisé par le Saint-

Esprit ou du Saint-Esprit. Jean 20.22 dit : « Après ces paroles, il 

souffla sur eux, et leur dit : Recevez le Saint-Esprit. » 

Nous recevons le Saint-Esprit quand nous recevons Jésus dans 

notre vie. Jésus vient habiter en nous par le Saint-Esprit. 

Actes 1.4-5 nous parle de l’immersion : « Comme il se trouvait 

avec eux, il leur recommanda de ne pas s’éloigner de Jérusalem, 

mais d’attendre ce que le Père avait promis, ce que je vous ai 

annoncé, leur dit-il ; car Jean a baptisé d’eau, mais vous, dans 

peu de jours, vous serez baptisés du Saint-Esprit ». 

Jean le Baptiste a baptisé d’eau. L’immersion s’est faite dans de 

l’eau mais, dans la Nouvelle Alliance, l’immersion se fait aussi 

dans le Saint-Esprit. C’est une chose que nombreux n’ont pas 

comprise. Voilà pourquoi, lors du baptême, on ne s’attend 

qu’au parler en langues et à une manifestation surnaturelle. 

Mais, en vérité, il y a bien plus que ça. Le baptême du Saint-



 

Esprit c’est le récipient plongé dans de l’eau. C’est donc toi 

plongé dans le Saint-Esprit. 

Essaie de visionner cette scène, quand le Père te plonge dans le 

Saint-Esprit. Une fois que tu auras été plongé dans le Saint-

Esprit, comment seras-tu ? 

Si tu plonges un récipient dans l’eau ou dans l’huile et que tu 

l’en sors, le récipient sera à la fois revêtu et rempli de ce liquide. 

Il n’en sortira pas comme il est entré. Il en sortira soit avec 

quelque chose de plus, soit avec quelque chose de moins mais 

pas comme il est entré. 

Question essentielle, qui est le Saint-Esprit ? Le Saint-Esprit est 

l’Esprit de Dieu. Le Saint-Esprit est Dieu lui-même. C’est 

pourquoi Jésus disait à ses disciples : “Dans quelques jours vous 

serez baptisés dans le Père”. 

Maintenant que tu le sais, tes attentes au sujet du baptême du 

Saint-Esprit sont-elles encore simplement limitées au parler en 

langues ? 

Lorsque Dieu te baptise en lui, tu es régénéré, tu es totalement 

transformé jusque dans la plénitude. 

Actes 2.2 dit : « Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui 

d’un vent impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient 

assis ». 

Toute la maison fut immergée et ceux qui s’y trouvaient aussi. 



 

Nous revenons donc à notre métaphore du récipient. J’ai dit au 

début qu’un récipient ouvert peut être, à la fois, immergé dans 

l’eau et rempli d’eau et c’est ce qui s’est passé ici. Les cent-vingt 

personnes qui étaient réunies dans la chambre haute ont été 

non seulement des récipients, mais ils ont été des récipients 

ouverts. 

Comment être un récipient ouvert ? Alors que ces personnes 

attendaient la réalisation de la promesse, elles ne sont pas 

restées à ne rien faire. Elles savaient qui elles attendaient

 et elles l'attendaient en prière. 

Pendant son ministère, Jésus a opéré avec l’Esprit de Dieu. Les 

disciples ont vu comment Jésus agissait. Ils connaissaient

 donc le mode opératoire du Saint-Esprit. 

Pendant leur attente, les apôtres ont prié en sachant qu’ils

 allaient expérimenter quelque chose de particulier

 qui les changerait complètement. Ils prévoyaient un 

changement parce qu’ils savaient qu’une puissance 

surviendrait sur eux. Ce qui explique pourquoi les

 récipients, qu’ils constituaient, étaient ouverts. Ils 

savaient ce qu’ils avaient vu de Jésus. 

Tout comme tu sais ce que tu as lu, ce que tu as vu de Jésus. Tu 

sais ce que tu as lu dans la Bible sur ces hommes et ce que tu as 

vu à travers certaines personnes. 



 

Lorsque le Père les a baptisés « dans lui », non seulement ils ont 

été immergés mais ils ont été remplis de lui. Ils n'ont pas été 

seulement baptisés mais ils ont été tous remplis. 

Cette atmosphère qu’ils avaient créée ainsi que leur attente ont 

fait descendre le ciel sur la terre ce jour-là. Le ciel est descendu 

sur chacun d’eux et en chacun d’eux. Retenons que le Royaume 

des cieux c’est le règne de Dieu. 

Pour être baptisé du Saint-Esprit il faut : 

- Être né de nouveau (Jean 14.17, Jean 3.5-7) 

- Vouloir être rempli du Saint-Esprit (Matthieu 

5.6, Romains 15.16, 1 Corinthiens 6.11, Jean 7.37) 

- Obéir à Dieu (Actes 5.32) 

Trois étapes pour recevoir le Saint-Esprit : 

Il faut: 

- S’approcher de Dieu avec une assurance, une 

« audace » particulière (Hébreux 4.16) 

- Demander à Dieu de te remplir (Luc 11.10, Luc 11.13) 

- Adorer Dieu en t’attendant à ce  qu’il te remplisse (Marc 

11.24) 

 

Lors du baptême du Saint-Esprit, il y a, en premier lieu, le signe 

évident du parler en langues. 



 

Cependant, il y a quatre types de parler en langues, deux parler 

en langues publiques donc adressés à un groupe de personnes 

et deux parler en langues personnels. 

1-Le parler en langues pour signe : 

1 Corinthiens 14.22 nous dit que les langues sont un signe pour 

les non-croyants. Cela nous rappelle le jour de la Pentecôte. Les 

cent-vingt se sont mis à parler en langues, mais les non-

croyants les comprenaient chacun dans sa langue. C’était un 

signe. 

2-Le parler en langue donné pour l’interprétation : 

Il s’agit du langage céleste. Il n’est pas traduit mais interprété. 

1 Corinthiens 12.18-30 et 1 Corinthiens 14.22-23. 

3-Le parler en langues pour la prière personnelle : 

1 Corinthiens 14.14-18 ; 1 Corinthiens 14.2 ; Jude 20. 

Le fait de prier en langues pendant mes cultes personnels a fait 

une grande différence. Généralement, lorsque je prie avec des 

gens, je prie de façon intelligible mais lorsque je suis en intimité 

avec le Saint-Esprit, je ne prie qu’en langues la plupart du 

temps. 



 

Cela me permet de rester dans la volonté de Dieu, de vraiment 

prier et de prier efficacement. Prier en langues maintient ton 

esprit ouvert et connecté à la volonté du Père et te maintient 

connecté au Saint-Esprit. Le récipient que tu es reste ouvert. 

Je peux t’assurer que cette façon de prier va te faire progresser 

dans plusieurs domaines. Dès lors que tu es baptisé dans le 

Saint-Esprit et que tu as expérimenté le parler en langues, tu 

peux prier en langues aussi souvent que tu le veux, en tout 

temps, en tout lieu. 

4-Le parler en langues pour l’intercession : Romains 8.26-27. 

Très souvent, dans nos prières, nous commençons à intercéder 

pour les membres de nos familles, pour nos proches, pour nos 

connaissances, pour certaines situations particulières. Et, après 

cette prière générale, nous n’avons plus rien à dire. Mais 

lorsque l’Esprit intercède lui-même, à travers nous, c’est tout à 

fait différent. C’est plus précis. 

À plusieurs reprises, je me suis retrouvée en train de prier, tout 

en versant de chaudes larmes, avec des sujets précis pour des 

personnes que je ne connais même pas, mais pour qui le Saint-

Esprit me demandait de prier. 

Lorsque le Saint-Esprit intercède par toi, ce n’est pas pour 

demander des choses futiles. Il demande ce que Dieu veut que 

tu demandes et ce que Dieu veut te donner. Il intercède pour 

les choses qui sont dans le cœur de Dieu. 



 

Dieu voit par exemple une personne sur le point de faire un 

mauvais choix. La personne est en train de s’éloigner de lui. Le 

cœur de Dieu se serre, c’est alors que, automatiquement, le 

Saint-Esprit en toi intercède pour cette personne. Il t'apprend à 

faire passer les priorités de Dieu avant les tiennes. 

  



 

La marche avec Dieu 
 

J’ai donné ma vie à Christ à l’âge de onze ans. Je me souviens 

combien j’étais zélée à mes débuts et combien j’avais soif de 

Dieu. Ma foi n’étant pas affermie, j’ai très vite abandonné à 

cause des moqueries de mes amis mais aussi parce que je me 

croyais trop jeune. 

Mes dons spirituels se sont développés rapidement, mais je 

n’étais pas encadrée, je ne voulais pas d’encadrement 

d’ailleurs. Je me souviens avoir perdu le sommeil très vite après 

avoir donné ma vie à Christ. J’ai commencé à expérimenter des 

choses avec lui, je faisais des rêves très effrayants et je me suis 

dit que j’étais trop jeune, j’ai donc laissé tomber ma marche 

avec Jésus-Christ. 

Dans le plan que j’avais tracé pour ma vie, je comptais revenir à 

Christ pour le servir aux environs de trente ans, ce qui n’a pas 

été le cas, bien évidemment. Ça fait bientôt cinq ans 

maintenant qu’il m’a ramenée à lui et je ne veux plus être 

ailleurs. 

J’avais un très grand problème. Après avoir abandonné la foi, 

me croyant trop jeune, quand j’ai regardé autour de moi, je me 

suis rendue compte à quel point de nombreuses personnes 

souffraient. Quelqu’un me l’avait déjà fait remarquer mais je 



 

n’avais pas accepté d’y regarder. Sauf qu’à un certain moment, 

cette souffrance devenait tellement évidente que je ne pouvais 

plus la dénier. 

Je souffrais d’un grand complexe d’infériorité. Ce mal-être était 

une forme de servitude profonde. J’avais toujours tendance à 

vouloir faire plaisir aux autres. Je cherchais à me faire aimer. Je 

n’en étais pas consciente mais, au fond de moi, je me sentais 

inférieure aux autres. Pourtant, les autres me voyaient comme 

une fille forte et, comme j’étais très bagarreuse, cette image 

s'attachait à moi. Ils croyaient me connaître mais pourtant 

personne ne me connaissait véritablement. 

Je manquais d’amour alors je le quémandais. C’est la pire des 

choses qui peut arriver à quelqu’un, croyez-moi. Dieu nous 

donne l’amour vrai gratuitement, sans même que nous ayons à 

le lui demander. Dieu est amour, il nous donne ce qu’il est. J’en 

étais arrivée à ne même pas croire les compliments que je 

recevais. Je me disais qu’ils n’étaient pas vrais. 

Je me sentais toujours rabaissée à la moindre remarque parce 

qu’en réalité, je n’aimais pas la personne que j’étais. J’avais 

vraiment une faible estime de soi. 

Si tu remarques que tu as très souvent tendance à rabaisser les 

autres ou à te sentir meilleur que les autres, ou le contraire, 

c’est que tu souffres d’un complexe soit d’infériorité soit de 

supériorité. 

Dans ta marche avec le Seigneur, Dieu va d’abord agir en toi 

avant d’agir par toi et pour toi. 



 

Je dis toujours que, le jour où tu rencontres Dieu, c’est le jour 

où tu te rencontres parce que c’est en lui que tu trouves qui tu 

es. 

Cette personne que tu étais avant de le rencontrer n’est pas qui 

tu es en vérité. La transition fait très mal mais sa Parole dit, dans 

Romains 8.28 : « Nous savons, du reste que toutes choses 

concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont 

appelés selon son dessein. » 

Tout ce que Dieu fait est dans ton intérêt. Tu vas commencer à 

remarquer des habitudes que tu n’avais pas observées 

auparavant. Tu verras les choses différemment car ce sera le 

nouveau toi face à ce que l’ancien toi avait élevé 

soigneusement. 

Romains 7.19 dit : « Car je ne fais pas le bien que 

je veux, et je fais le mal que je ne veux pas. » 

Je me souviens combien de fois j’ai pleuré à cause des choses 

dans lesquelles je retombais. Et je me disais « J’ai déjà trop 

demandé pardon pour la même chose, Dieu ne va plus me 

pardonner », ce qui est totalement faux. 

Sa Parole dit dans le livre de 1 Jean 1.9 : « Si nous confessons 

nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et 

pour nous purifier de toute iniquité ». 

Ne reste pas dans cette position de péché. Demande pardon à 

Dieu et relève-toi. Mais surtout, retiens bien ce que mon 



 

pasteur au Maroc a dit, un jour, alors qu’il parlait des choses 

dans lesquelles nous avions l’habitude de retomber : « Après 

avoir demandé pardon, dis : “Saint-Esprit aide-moi s’il te plait 

parce que si tu ne le fais pas je vais recommencer car de moi-

même je ne peux rien” ». 

Il s’agit là d’une clé très importante dans ta marche avec Dieu. 

Je dirai même que c’en est la base, à savoir ta totale 

dépendance envers Dieu. Il faut que tu réalises que tu as besoin 

de lui. Et que tu le lui dises. Dis-lui que, sans son aide, tu 

n’arriveras à rien de bien. 

Notre problème c’est que nous voulons trop faire les choses par 

nous-mêmes. C’est à cause de cela que nous échouons. Tu as 

de la bonne volonté, tu es déterminé, c’est très bien. Mais 

sache que tu ne peux rien accomplir ni par la force ni par la 

puissance si ce n’est par l’Esprit de l’Éternel 

(Zacharie 4.6). 

Cette parole n’est pas seulement pour le combat spirituel. Elle 

est valable pour tout. Tu ne peux rien accomplir par ta seule 

force. Tu dois lâcher prise et laisser le Saint-Esprit prendre les 

commandes de toute ta vie. 

Tu veux être comme Jésus-Christ est, tu veux le manifester, tu 

veux faire comme il a fait ? C’est justement pour cela qu’il t’a 

envoyé le 

Saint-Esprit. Il ne s’agit pas de bien se comporter ou de faire de 

bonnes actions. Non, ça tout le monde peut le faire. Il s’agit de 



 

manifester Christ. La meilleure évangélisation c’est ton mode 

de vie. 

Dans ta marche avec le Saint-Esprit, tu dois te préparer à perdre 

et à te séparer. Les apôtres avaient tout abandonné pour suivre 

Jésus et lui-même l’a dit dans Luc 9.23 : « Si quelqu’un veut 

venir après moi, qu’il renonce à lui-même, qu’il se charge 

chaque jour de sa Croix, et qu’il me suive ». 

À un moment ou à un autre, tu devras te séparer de quelqu’un 

ou de quelque chose. La séparation fait très mal. Ne te dis 

surtout pas « Mais Jésus ne voit-il pas combien ça me fait mal ? 

». Il sait très bien que tu en souffres. À la Croix, à cause de nos 

péchés qu’il a portés, il était déconnecté du ciel et du Père. Il a 

vécu un moment de séparation. Et c’est quelque chose qu’il 

n’avait jamais connu. 

Il a dit : « Mon Dieu, Mon Dieu pourquoi m’as-tu abandonné ? 

», non pas parce qu’il avait trop mal, non pas parce qu’il voulait 

que Papa le sorte de là, mais parce que, pour la première fois 

de sa vie, il avait été déconnecté du Père et livré à lui-même. 

À Gethsémani, Jésus n’a pas été effrayé à l’idée de recevoir des 

coups de fouet. Il ressentait la peur de l’inconnu. Le péché lui 

était totalement étranger. Il était habitué à être dans la 

présence de son Père, pourtant, il devait s’en séparer pour 

prendre nos péchés à sa charge. Jésus s’est séparé de la 

présence de Dieu pour toi, pour moi. 



 

Abraham a connu la séparation lui aussi. Dieu lui avait dit dans 

Genèse 12.1 : « Va-t’en de ton pays, de ta patrie, et de la maison 

de ton père, dans le pays que je te montrerai ». 

Anne avait su rendre Samuel à Dieu, ce fils qu’il lui avait donné 

(1 Samuel 1.28). Et la Bible nous montre qu’après cette 

séparation, Dieu a donné d’autres enfants à Anne. 

En te séparant de quelque chose ou en te retirant ce que tu as, 

Dieu le fait dans le but de te donner ce qu’il t’avait réservé. 

Dieu ne te laissera jamais seul, peu importe ce que tu traverses, 

il est avec toi. Le Dieu envers qui tu t’es engagé n’est pas 

comme les hommes qui te laisseront tomber à la moindre 

occasion. Il m’a démontré sa fidélité et je continue de 

l’expérimenter, chaque jour. Je sais donc de quoi je parle. 

Lorsque, selon toi, il ne te restera plus aucune seule bonne 

raison pour l’adorer, lorsque tout semblera aller mal, il y aura 

toujours une chose pour laquelle tu devras l’adorer. Adore-le 

pour sa bonté, pour son amour, parce qu’il est Dieu ou encore 

rends-lui grâce pour tout ce que tu n’as pas. Ne laisse rien te 

faire douter, ne laisse rien t’enlever ta foi, ne laisse rien te voler 

ton adoration. 

Tes situations ne changent pas la nature de Dieu, c’est sa nature 

qui change tes situations. Alors pourquoi permettrais-tu à tes 

problèmes de te voler ton adoration ? Ce sont certainement des 

paroles que tu as déjà beaucoup entendues. Il est probable que 

je ne t'apprends rien de nouveau. C’est fort possible parce que 

la vérité ne change pas. 



 

Dans ma marche avec Dieu, il m’a appris à l’aimer pour lui 

d’abord, au-delà de toute autre chose. L’aimer même lorsque 

je n’ai pas ce que je veux, l’aimer même si les choses ne se 

passent pas comme je le veux, parce qu’il m’a appris à ne pas le 

réduire au niveau de ce que traverse. 

J’ai appris à lui dire « Jésus je t’aime, je ne te laisserai pas », les 

yeux remplis de larmes. Il y a eu des nuits où j’avais l’impression 

que tout me dépassait, que c’en était trop pour moi, alors je me 

réveillais en larmes, en disant « Seigneur je n’en peux plus ». 

Mais, très vite, il me rappelait que toutes choses concourent 

pour mon bien, qu’il était bien au-dessus de la situation qui me 

dérangeait. Dans ces moments si particuliers, je fondais en 

larmes, encore plus, parce que je réalisais son amour et sa 

grandeur. 

« Emmanuel », ce nom veut tout dire pour moi. Il est avec moi 

chaque jour, en tout temps, en toutes circonstances et parce 

qu’il est là, même lorsque je ne semble rien voir, je garderai la 

foi car il est là. 

Il m’a appris à ne dépendre que de lui et non pas des hommes, 

non pas de moi mais de lui. Je ne saurai comment le dire, parfois 

je réfléchis, je me dis « Quel mot je peux te dire, tellement je 

t’aime 

Seigneur ? » 

J’ai appris à me réserver pour lui, à m’offrir à lui, complètement. 



 

L’amour ne se limite pas aux mots. L’amour se prouve par des 

actes. À l’instant où tu lui dis « Seigneur prends tout », cette 

phrase déclenche tellement de choses dont tu ne te doutes 

même pas. 

Aujourd’hui, je préfèrerais tout perdre plutôt que de le perdre 

lui. Auparavant, je le disais sans trop y réfléchir, juste parce que 

tout le monde le dit. 

Mais, aujourd’hui, lorsque je le dis, je comprends ce que cela 

veut dire et c’est exactement ce qui se passe dans mon cœur. 

Tu vas te retrouver, parfois, en train de pleurer dans sa 

présence, le cœur rempli, sans comprendre pourquoi. C’est 

parfois ta reconnaissance que tu exprimes, ton bonheur de lui 

appartenir. 

Lorsque je dis « Tu m’as prise de loin », « Tu es ce que j’ai de 

plus précieux » ou encore « Merci Jésus », il y a une grande 

histoire derrière ces paroles. Il m’a appris à ne pas attendre des 

circonstances spectaculaires pour lui dire merci. 

Quand j’observe combien de personnes ne sont plus en vie, 

alors qu’il m’accorde encore son souffle, alors que je suis en 

bonne santé, alors que j’ai un lieu où dormir toutes les nuits, je 

lui dis « Wow ! Seigneur merci de te souvenir de moi ». Que 

vraiment rien ne te fasse jamais douter de son amour pour toi. 

 

Un soir, j’ai ressenti le besoin de rendre grâce à Dieu pour des 

choses qui ont l’air banales mais, à ce moment précis, il m’a fait 



 

réaliser la grâce que j’ai de les avoir et leur importance. J’ai 

rendu grâce pour mes yeux, pour ma bouche, pour mon nez, 

pour mon visage, pour mes cheveux, pour mes oreilles, pour ma 

voix, pour mes vêtements, pour ma vaisselle, pour mon 

appartement, vraiment pour tout. 

En lui rendant grâce, je me suis dit « Pourquoi je me plains ? ». 

Nombre de personnes n’ont pas ces choses, moi, je les ai. Ce 

n'est pas parce que je n’ai pas ci ou ça ou parce que les choses 

ne se passent pas comme je le veux, que je devrais oublier tout 

ce que je possède. Combien de personnes auraient tellement 

voulu avoir deux yeux comme toi ? Pose-toi ces questions. 

Dieu arrangera toutes situations en ta faveur, il mettra tout en 

place pour toi, il mettra des connexions, il fera bien au-delà de 

tes attentes et de tes espérances. Attends-toi à de grands 

accomplissements car Dieu est grand. 

Je sais que je n’ai même pas encore vu le quart de tout ce qu’il 

a prévu pour moi, le quart de son amour, de sa puissance, de sa 

grandeur et je m’attends à toujours plus de lui car il est infini, 

infiniment grand. Il est Dieu, il est mon Dieu, il est mon Père. 

Dans ma marche avec lui, j’ai appris et j’apprends à accepter les 

critiques, les accusations et à me taire. On t’en voudra sans 

raison, on te fera toutes sortes d’histoires. Seulement, retiens 

que dans toutes situations, il y a du positif et un bénéfice en ta 

faveur. 

 



 

Cherche dans chaque problème ce dont tu peux bénéficier, ce 

que tu peux acquérir et le reste laisse-le à Dieu, il va le gérer 

pour toi. Ta justification, il s’en charge. Toi apprends de chaque 

problème et fais lui confiance. 

  



 

La méditation 
 

Josué 1.7-8 dit : « 7Fortifie-toi seulement et aie bon courage, en 

agissant fidèlement selon toute la loi que Moïse, mon serviteur, 

t’a prescrite ; ne t’en détourne ni à droite ni à gauche, afin de 

réussir dans tout ce que tu entreprendras. 8Que ce livre de la loi 

ne s’éloigne point de ta bouche, médite-le jour et nuit, pour agir 

fidèlement selon tout ce qui y est écrit ; car c’est alors que tu 

auras du succès dans tes entreprises, c’est alors que tu 

réussiras. » 

La méditation est essentielle pour connaître Dieu et pour agir 

fidèlement à sa volonté. La méditation ne doit pas être pour toi 

une option ou une chose que tu fais afin d’avoir des arguments 

lorsqu’il y a des discussions sur la 

Parole. 

Si tu veux connaître Dieu, ce n’est pas en dehors de sa Parole 

que tu le feras. Tu as besoin de la Parole écrite (le logos) pour 

recevoir la parole révélée (le rhema). 

Si ceux qui connaissent la Bible sont nombreux, en revanche, 

très peu de personnes connaissent la Parole. 

Jean 1.1-5 dit : « Au commencement était la Parole, et la Parole 

était avec Dieu et la Parole était Dieu. Elle était au 

commencement avec Dieu. Toutes choses ont été faites par 

elle, et rien de ce qui a été fait n’a été fait sans elle. En elle était 



 

la vie, et la vie était la lumière des hommes. La lumière luit dans 

les ténèbres, et les ténèbres ne l’ont point reçu » 

Jean 1.14 dit : « Et la parole a été faite chair, et elle a habité 

parmi nous, pleine de grâce et de vérité ; et nous avons 

contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique 

venu du Père. » 

Ces deux passages nous parlent de Jésus, par qui toutes les 

choses ont été faites. Jésus est dans la Bible depuis Genèse 

jusqu’à l’Apocalypse. Il n’est pas écrit Jésus comme tel, mais 

plus il y aura frottement entre la Parole et toi et entre la 

personne de Jésus et toi, mieux tu comprendras cette vérité. 

Dans notre relation avec Dieu il nous faut grandir car il y a 

certaines réalisations que nous ne pourrons pas vivre, 

expérimenter, ou des choses auxquelles nous ne pourrons pas 

avoir accès, si nous ne grandissons pas. Jésus, dès sa naissance, 

était le Fils unique de Dieu. 

Depuis sa naissance jusqu’à l’âge de trente ans, il est passé par 

un processus de croissance et de maturité spirituelle. Il a été en 

contact avec la Parole pendant toute sa vie de sorte qu’elle était 

écrite sur la table de son cœur. Il s’est formé, il s’est accoutumé 

à la Parole et, lorsque le Saint-Esprit est arrivé, il n’a pas trouvé 

un vide qui l’a rendu inactif mais il a trouvé la Parole. 

Dans le livre de Genèse 1, il est dit que l’Esprit de Dieu se 

mouvait au-dessus des eaux et que la terre était informe et 

vide. C’est parce que la terre était informe et inactive que 

l’Esprit ne pouvait rien faire. 



 

La Parole en toi vient modeler et remplir le vide. La Parole 

remplit ton jardin de sorte que l’Esprit n’y soit pas inactif. Il a 

fallu que la Parole soit prononcée afin que le Saint-Esprit 

commence à travailler. Il a fallu que Jésus entre dans ta vie pour 

que tout trouve un sens par la Parole. Sans la Parole, ne 

t’attends pas à ce que l’Esprit soit actif. 

Tu as besoin d’avoir Jésus, tu as besoin de la Parole par laquelle 

toutes les choses ont été faites, tu as besoin de Dieu lui-même. 

Tu as besoin d’avoir la Parole, le livre de la loi dont Dieu parle à 

Josué, afin d’agir fidèlement. Et à cela, tu ajoutes l’Esprit et tu 

as le tout ! 

Jésus en toi va forger ton caractère. Donc, Dieu en toi sera 

reconnu au travers de toi. C’est ainsi que tu vas parler et que la 

création, les situations et toutes les choses obéiront car elles 

reconnaîtront la Parole en toi. Elles reconnaîtront le Créateur 

en toi. 

C’est de la Parole, qui est une lampe à tes pieds et une lumière 

sur ton sentier (Psaumes 119.105), que te viendra la révélation 

qui fera toute la différence. Ainsi, le Saint-Esprit sera toujours 

actif. Plus de sa Parole te donnera plus de la manifestation du 

Saint-Esprit dans toute sa plénitude, donc plus de Dieu dans 

toute sa plénitude. 

Souviens-toi que lorsque le diable a tenté Jésus dans le désert, 

Jésus n’a pas parlé en langues mais il lui a répondu « Il est aussi 

écrit ». Si tu ne connais pas la Parole: 

- Tu ne sauras pas discerner les prophéties, 



 

- Tu seras emporté par tout vent de doctrine, 

- Le diable pourra te déstabiliser facilement, il te fera douter 

ou il te volera quelque chose de précieux, 

- Il te sera difficile d’être productif, 

- Il te sera difficile de discerner certaines choses que l’Esprit 

te dira, 

- Il te sera difficile de connaître Dieu au-delà de la Bible. 

Éphésiens 6.15 dit que la Parole est une arme. Si tu ne connais 

pas la Parole, il te sera difficile de te connaître toi-même. Sans 

la Parole, tu ne peux pas connaître Dieu davantage et ne pas te 

connaître davantage. Lorsque tu sauras que Dieu est fort, tu te 

verras automatiquement plus fort. Lorsque tu sauras que Dieu 

est amour, sans que tu ne t’en rendes compte, l’amour 

deviendra aussi ta nature. Tu ne peux pas voir Dieu 

différemment sans te voir différemment. Si tu te vois toujours 

comme auparavant, c’est que ta façon de voir Dieu n’a pas 

changé non plus. 

  



 

Le témoignage de ceux qui t’ont devancé  

   

Il est très important de connaître le témoignage de ceux qui 

t’ont précédé. Cela te permettra de booster ta foi et d’être 

conscient de ce que Dieu peut faire. 

La Bible est remplie de témoignages des personnes qui ont 

expérimenté Dieu de multiples façons, dans plusieurs 

domaines. Cette terre a connu des hommes et des femmes de 

Dieu que je n’ose même pas décrire. Regarde leur vie, prends 

ce qu’il y a de bon et apprends de leurs erreurs. 

C’est quelque chose qui m’a beaucoup challengée. Un jour, j’ai 

fini par me rendre compte que je ne demandais pas les bonnes 

choses, que je ne m’attendais qu’à des choses médiocres. 

De nos jours, il y a énormément d’accomplissements que les 

hommes taxent de magie, pourtant ce sont des signes que Dieu 

avait déjà manifestés à travers d’autres serviteurs par le passé. 

En restant entre les quatre murs de ta maison, tu vas passer à 

côté de beaucoup de choses. 

N’oublie pas que ces témoignages ne t’emmènent pas en 

dehors de ta destinée. 

Ne cherche pas à faire ce que Dieu n’avait pas prévu pour toi, 

même si les personnes qui t’ont précédé t’inspirent à vouloir 

impacter le monde et à vouloir exceller dans le rayon dans 

lequel Dieu t’appelle. 



 

Tu n’es pas forcément appelé à être pasteur. Tu es peut-être 

appelé à impacter ta génération par tes études, par ton travail 

ou par d’autres dons et talents que tu as. Ne méprise rien de ce 

que tu as. 

Ce n’est vraiment pas une histoire de temps. Quand je regarde 

ce que Dieu a fait, en à peine cinq ans, par moi, les mots me 

manquent. 

Généralement, les gens croient en être plus étonnés que moi. 

Mais, en réalité non, tout cela me dépasse. Je ne comprends 

pas comment tout est arrivé si vite. Et ce qui me dépasse encore 

plus, c’est de savoir que ce n’est que le début. Je sais que je n’ai 

encore rien vu et j’ai hâte. 

Au-delà de tout ce que les gens peuvent voir, il y a un prix payé 

et il y a la grâce. 

Ne te méprise pas, ne te décourage pas. S’il arrive que tu 

tombes, relève-toi sans tarder. Demande pardon à Dieu et 

demande-lui son aide. Relève-toi et continue. Tu ne peux rien 

par toi-même, mais c’est par lui que tu peux tout 

(Philippiens 4.13). 

  



 

La prière  

  

La première vérité qu’on nous apprend sur la prière c’est que la 

prière est un dialogue. Un dialogue est une communication le 

plus souvent verbale entre deux personnes ou un groupe de 

personnes. Le langage que nous utilisons dans un dialogue 

dépend de qui est notre interlocuteur. 

La première disposition à avoir c’est d’être conscient de qui est 

notre interlocuteur, lorsque nous prions. Pour moi, ça a 

toujours été une habitude, je savais que si je demandais 

quelque chose à Dieu il m’exaucerait. Mais je ne réalisais pas 

vraiment ce que cela représentait. 

Un soir de 2017, alors que je commençais à prier, je me suis 

mise à chanter et soudain, j’ai voulu me mettre à parler à Dieu 

pour lui demander certaines choses. Le Saint-Esprit m’a vite 

arrêtée. Il m’a aidé à prendre conscience d’une vérité que je 

savais pourtant. 

En un instant, j’ai réalisé que Dieu n’est pas seulement mon 

Père. Il est le Roi des Rois, le Créateur des cieux et de la terre, 

le tout-puissant, Celui dont parle la Bible. 

C’était bien la première fois que je réalisais le privilège que j’ai 

de me tenir dans sa présence et de lui parler personnellement. 



 

Quand tu es conscient de qui Dieu est, quand tu t’approches de 
lui, ton attitude change totalement. Si tu te tiens devant le 
Président de ton pays, on n’aura même pas besoin de 
t’encourager à sortir de la distraction. Tu vas t’ajuster 
naturellement, ton attitude et même ton langage vont changer 
automatiquement. 
 
Lorsque nous prions, nous passons la plus grande partie de 

notre temps à demander à Dieu ce que nous voulons, sans 

penser à lui demander ce qu’il veut. Nous parlons encore et 

encore, sans lui laisser le temps de nous parler à son tour. 

T’arrive-t-il de rester dans la présence de Dieu juste pour 

l’adorer et lui demander ce qu’il veut ? N’oublie pas que ce que 

Dieu veut est toujours dans ton intérêt et c’est surtout ce qu’il 

y a de meilleur pour toi. Car l’amour ne recherche point son 

intérêt et l’amour c’est Dieu. 

Dans Matthieu 6.7, Jésus dit « En priant, ne multipliez pas de 

vaines paroles, comme les païens, qui s’imaginent qu’à force de 

paroles ils seront exaucés ». Je me souviens qu'auparavant 

j’aimais bien écouter les gens qui priaient très fort et disaient 

de belles choses au Seigneur dans un français soigné. Je les 

écoutais et ensuite je répétais au Seigneur ce que j’en avais 

retenu. 



 

Dieu n’a pas besoin de ce genre d'arrangement. Nous ne 

réalisons pas vraiment ce que signifie « Tu es mon Dieu ».  

Tu peux être en train de prier en disant tout un tas de belles 

choses à Dieu alors qu’à côté de toi, quelqu’un lui dit 

simplement « merci Seigneur » d’un cœur reconnaissant pour 

ce qu’il a fait, y compris pour la vie qu’il lui a donnée. 

L’erreur que nous faisons souvent lorsque nous prions est que 

nous voulons que notre prière soit agréable à nos oreilles, avec 

de très bons enchaînements de phrases. Mais ce que nous 

oublions, c’est que la prière est adressée à quelqu’un et que, ce 

qui pour nous est un ensemble de belles paroles, n’est peut-

être pour lui que du bruit. 

Dieu n’a pas besoin de ton baratin. Il veut seulement entendre 

ce qu’il y a véritablement dans ton cœur. Il n’est pas 

impressionné par ton français soutenu, par tes lapsus, comme 

nous, les hommes, nous y attardons. 

Le verset 6 est une façon de nous rappeler que la prière se passe 

juste entre Dieu et nous. Ce n’est pas entre Dieu, ton pasteur et 

toi, ou entre Dieu ton ami et toi. Non ! C’est entre Dieu et toi. 

Jacques 4.3 dit : « Vous demandez, et ne recevez pas, parce que 

vous demandez mal, dans le but de satisfaire vos passions ». 

Tu demandes mal ! Prier pour demander à Dieu ceci ou cela 

c’est notre spécialité. Pourtant, nous ne savons pas demander. 

Ce n’est pas que Dieu n’écoute que les autres, ce n’est pas qu’il 

ne t’écoute pas non plus, c’est que tu demandes mal. 



 

Ne t’attends pas à recevoir quelque chose de Dieu si ce que tu 

lui demandes va à l’encontre de sa Parole. Tu ne peux pas 

demander à Dieu, par exemple, de séparer deux personnes 

mariées parce que, toi, tu veux épouser la femme ou l’homme 

(Marc 10.9 ; Matthieu 19.6). Tu ne peux pas prier pour 

demander la mort de quelqu’un (Matthieu 5.44). 

 

Prie pour ce que Dieu t’a promis et tu le verras s’accomplir. 

Nous aimons prier pour énormément de besoins, en oubliant 

ce qui est essentiel. Nous devons prier pour notre cœur afin 

qu’il demeure soumis à Dieu. Nous devons prier pour demander 

au Seigneur de nous aider à l’aimer davantage car c’est une 

grâce. Nous devons lui rendre grâce au réveil, avant le coucher 

et avant les repas. Nous devons lui demander sa compassion, 

son amour pour la Parole, par exemple. 

 

Nous ne sommes pas exaucés parce que nous formulons mal 

nos prières. Il est important de connaître l’importance d’être 

précis dans la prière. Dieu est perfectionniste. Lors de la 

création, il a veillé à tout, dans les moindres détails. Lorsque tu 

pries, sois précis, toi aussi. 

La Parole nous dit dans Romains 8.26 : « De même aussi l’Esprit 

nous aide dans notre faiblesse, car nous ne savons pas ce qu’il 

nous convient de demander dans nos prières. Mais l’Esprit lui-

même intercède par des soupirs inexprimables (...) ». Nous ne 

savons pas ce qu’il convient de demander mais le Saint-Esprit, 

lui, le sait. 



 

Lorsque les mots te manquent, c’est une façon pour Dieu de te 

dire « Laisse le Saint-Esprit faire ». 

Le Saint-Esprit sait mieux que toi quoi demander et comment le 

faire. Il prie dans la volonté de Dieu. 

Même lorsque tu n’as plus de mots et qu’il y a juste des larmes 

qui coulent de tes yeux, sache que le Saint-Esprit intercède par 

des soupirs inexprimables. Tu ne sais pas comment formuler ta 

prière mais le Saint-Esprit traduit ton langage pour le Père. 

Lorsque tu entres dans un silence que tu n’as pas envie de 

briser, sache que le Saint-Esprit, lui, intercède.  

 

Il peut arriver que tu te mettes à parler en langues encore et 

encore, ne te retiens pas. Prie jusqu’à ce que la paix remplisse 

ton cœur. 

Il est important de savoir que Dieu n’exauce pas les prières mais 

il exauce celui qui prie, il lui répond. Il t’exauce toi ! 

En priant, nous entrons en communion avec Dieu. Nous 

sommes avec lui dans une union commune, sur la même 

longueur d’onde, au même endroit. Prier sans cesse signifie 

rester en communion avec Dieu sans cesse. Dans cette 

communion, un des secrets que j’ai découvert est celui de la 

contemplation. Lorsque tout de moi s’oublie et que je reste les 

yeux fixés vers lui, observant chaque détail, appréciant chacune 

des facettes qu’il me montre. 



 

La contemplation m’a fait tomber amoureuse du Saint-Esprit 

car elle m’a aidé à me focaliser sur lui, à demeurer émerveillée 

par lui et assoiffée de lui. 

La direction de nos prières est un facteur très important. 

Nous avons pris l’habitude de nous adresser à la mauvaise cible. 

Auparavant, moi aussi, je priais de la même façon en disant « 

Seigneur, toutes ces personnes qui me veulent du mal, tous les 

sorciers de ma famille, que ton feu les brûle... ». Je priais 

souvent mais mes prières étaient très mal orientées. 

C’est à cause de ces prières détournées que nos familles se 

vident et nous, nous disons « Voilà, tous les sorciers sont en 

train de mourir un à un ». Dites-moi, vous croyez vraiment que 

Dieu ne veut pas le salut de ces personnes ? 

Notre ennemi ce n’est pas cette personne qui pratique la 

sorcellerie ou le maraboutage. Non ! 

Notre ennemi n’a pas changé. Notre véritable ennemi c’est le 

diable et ses démons, personne d’autre. 

Lorsque tu pries ce n’est pas à ce sorcier que tu dois t’en 

prendre mais à l’esprit qui l’anime. Prie pour le salut du sorcier 

afin que le Seigneur le délivre de l’emprise du diable, pour qu’il 

vienne à Christ et pour qu’ensemble, vous puissiez dépeupler 

les rangs de l’enfer. 



 

La volonté parfaite de Dieu n’est pas que les sorciers de nos 

familles meurent. Ils ne sont que des victimes du diable. En 

envoyant le feu contre eux et en demandant qu’ils périssent, tu 

aides le diable dans ses plans contre la vie de ces personnes. Ne 

crois pas que, puisque tu es en Christ, le diable ne t’aime pas 

mais qu’il aime le sorcier qui pratique le mal. Non, le diable 

n’aime personne. 

Dieu t’a demandé d’aimer ton prochain comme toi-même, 

n’est-ce-pas ? Alors penses-tu que Dieu n’aime que toi et qu’il 

n’aime pas ton prochain ? C’est ce genre de prières qui ont aidé 

le diable à avorter plusieurs destinées. 

Tu ne sais pas combien de personnes prient pour toi, pour que 

tu avances vers ta destinée. Il s’agit, parfois, de personnes qui 

ne te connaissent même pas. 

Quel est le mal que tu as fait et que Dieu ne t’a pas pardonné ? 

Pourquoi ne peux-tu pas avoir la même attitude envers ton 

prochain ? 

Parmi ces personnes vers lesquelles tu envoies le feu, il y a des 

évangélistes, des pasteurs, des prophètes, des comptables, des 

médecins et autres. Dieu a besoin de ces personnes autant qu’il 

a besoin de toi. Commence à prier de façon efficace. 

L’attitude que tu as quand tu entres dans la présence de Dieu 

détermine comment tu en sortiras. À chaque fois que tu 

t’approches de Dieu, attends-toi à quelque chose de sa part. 



 

Dis-toi que cette fois sera différente des précédentes. Attends-

toi à vivre quelque chose de nouveau. Attends-toi à être 

transformé, à être renouvelé, attends-toi à Dieu. C’est là que se 

trouve toute la différence. 

Il est important de savoir qu’on ne prie pas les anges. 

Nulle partie de la Bible n’appuie cela, on ne prie que Dieu seul. 

Les anges sont nos compagnons d’œuvre et non des dieux. 

Hébreux 1.14 dit : « En effet, que sont les anges ? Des esprits 

ayant diverses fonctions au service de Dieu. Ils sont envoyés 

en mission par lui pour aider ceux qui vont hériter le salut » 

Ce verset nous fait voir clairement que c’est Dieu lui-même qui 

envoie les anges, on n’a pas à invoquer un ange pour dire « 

ange X ou ange Y, viens », mais on demande à Dieu d’envoyer 

ses anges. Ils sont au service de Dieu. 

Apocalypse 19.10 : « Alors je me prosternai à ses pieds pour 

l’adorer, mais il me dit : Non ! Ne fais pas cela ! Je ne suis qu’un 

serviteur comme toi et tes frères qui sont restés fidèles à la 

vérité dont Jésus est le témoin. Tu ne dois adorer que 

Dieu seul. » 

Apocalypse 22.8-9 : « Moi, Jean j’atteste avoir vu et entendu 

tout cela. Après ces visions et ces paroles, je tombai en 

adoration aux pieds de l’ange qui m’avait tout montré. 



 

-Non, me dit-il, ne fais pas cela ! Je suis un serviteur comme toi 

et tes frères les prophètes et ceux qui obéissent aux 

enseignements de ce livre. Tu ne dois adorer que Dieu seul. » 

Voici ce que le Saint-Esprit m’a enseigné un jour à propos de 

cette pratique. Lucifer, en cherchant à s’élever au-dessus de 

Dieu, voulait lui aussi être adoré. Quand il a été précipité sur 

terre, lui et ses anges, il n’a jamais changé d’attitude. 

Souvenons-nous que, dans le désert, il a demandé à Jésus de se 

prosterner devant lui. Il est continuellement en quête 

d’adoration. Alors, ses anges et lui sachant que lorsqu’on prie 

un ange de Dieu celui-ci ne répondra pas car il refuse toute 

forme d’adoration adressée à sa personne, le diable et ses 

démons se précipitent à répondre. 

La Bible ne dit-elle pas que le diable se déguise en ange de 

lumière ? 

Peu importe la précision avec laquelle un ange que tu as adoré 

ou prié te parlera, peu importe les détails qu’il donnera et peu 

importe la dimension d’accomplissement de ce qu’il te dira, sois 

sûr que cet ange que tu as vu n’est pas un ange de Dieu. 

Si un ange vient vers toi, te laisse l’adorer puis s’adresse à toi en 

te prédisant telle ou telle chose, c’est que tu as fait une alliance 

avec un esprit méchant, car tu lui as offert ton adoration. Tu l’as 

placé à l’égal de Dieu et lui, en retour, ne te donne que des 

miettes de ce qui est à toi. 



 

Faites bien attention à ce que vous dites quand vous priez. 

Faites attention à ce qui semble banal mais qui peut détruire 

toute une vie. 

Exode 20.3 « Tu n’auras pas d’autres dieux devant ma face ». 

  



 

La foi 
 

Le jour de mon baptême, à la fin de mon témoignage, j’ai dit 

une phrase que je n’oublierai jamais : « le chemin est long, je ne 

sais pas où tu m’emmènes mais je te fais confiance ». 

La première chose que tu dois faire en t’approchant de Dieu, 

c’est de croire simplement. Ce qui nous bloque très souvent 

c’est que nous aimons trop avoir des preuves, réfléchir, essayer 

de comprendre les choses de Dieu avec notre intelligence.  Or, 

ce n’est pas biblique. 

Trop souvent, la familiarité nous pousse à abaisser Dieu à notre 

niveau, de sorte que nous lui demandons de nous prouver que 

nous pouvons le croire et lui faire confiance. Mais dis-moi, si 

Dieu te disait que tu dois lui prouver qu’il peut te faire 

confiance, avant toute autre chose, y arriverais-tu ? 

Un homme de Dieu a dit : « Personne ne peut dire qu’il ne croit 

pas parce que chacun de nous, en grandissant, a avec lui des 

personnes désignées comme ses parents. Sans poser aucune 

question, sans réfléchir, nous croyons que ce sont nos parents ». 

La première chose que nous devons faire en nous approchons 

de Dieu c’est croire. 

Hébreux 11.6 : « Or sans la foi il est impossible de lui être 

agréable ; car il faut que celui qui s’approche de Dieu croit que 

Dieu existe, et qu’il est le rémunérateur de celui qui le cherche 

». 



 

Il est dit que celui qui s’approche de Dieu croit qu’il existe. 

Croire que Dieu existe c’est devenir conscient que le hasard 

n’existe pas. 

Dieu a tout à te donner. Le problème c’est que tu veux te 

charger de sa part. Tu veux savoir et contrôler comment il fera 

ce qu’il t’a promis. Tu veux comprendre pourquoi tu es passé, 

ou pourquoi tu passes, par certaines situations et tout le reste. 

Ne te préoccupe pas de tout cela qui n’engage que Dieu. Toi, 

crois simplement, fais-lui confiance. 

Romains 10.17 : « Ainsi, la foi vient de ce qu’on entend, et ce 

qu’on entend vient de la Parole de 

Christ ». 

Ta foi doit avoir pour fondation ce que tu entends de la Parole 

de Dieu, non pas ce que tu lis, mais ce que tu entends. 

Une fois, un frère m’a exhortée en ce sens, en me disant : 

« Marc 5.25 nous parle de la femme à la perte de sang, qui avait 

vendu tous ses biens pour se faire soigner mais qui, hélas, 

n’avait obtenu aucune satisfaction. Mais la Bible m’apprend 

une chose. Elle avait entendu parler de Jésus, elle a fait quelque 

chose que tout le monde semblait faire mais elle l’a fait 

différemment. » 

La Bible dit : « elle s’approcha par-derrière, pour toucher le bord 

de son vêtement ». Et écoutez ce que Jésus dit : « quelqu’un 

m’a touché ». Les disciples lui dirent « mais tout le monde te 



 

presse ». Mais là n’était pas la question. Jésus a dit ‘qui m’a 

touché pas qui m’a pressé’. 

Pourquoi ? Parce que c’est la foi qui fait bouger le cœur de Dieu. 

Car, sans la foi, nul ne peut être agréable à Dieu. Mais, voyez la 

fin. Jésus va dire à la femme « Va, ta foi t’a sauvée ». Il n’y a que 

ceux qui entendent qui peuvent bouger et saisir Jésus. 

La question n’est pas « Entends-tu la Parole de Dieu » mais 

plutôt « Qu’entends-tu de la Parole de Dieu ? » E. E Amos 

Revenons à la phrase que j’ai prononcée lors de mon baptême. 

Ce n’est que maintenant que je comprends que je l’avais dite à 

cause de ce que j’avais entendu de la Parole. 

David pouvait dire que l’Éternel est son berger et qu’il ne 

manquera de rien. J’ai cru en cette parole et j’en ai entendu des 

témoignages. Je l’ai expérimentée et j’en ai conclu que si Dieu 

est celui qui me guide, je ne manquerai de rien. 

C’est pourquoi je t’encourage à ne pas prêter tes oreilles à tous 

les discours car ce que tu entends crée une réalité en toi, que 

tu le veuilles ou non. 

La foi et l’obéissance sont indissociables car lorsque que tu 

crois, tu fais tout ce qui t'est demandé. 

2 Rois 4.1-7 est un exemple de la foi et de l’obéissance. Elisée 

dit à la femme qui n’avait qu’un vase d’huile : « Va demander 

au-dehors des vases chez tous tes voisins, des vases vides, et 

n’en demande pas un petit nombre ». La femme n’a pas cherché 



 

à savoir comment l’huile allait remplir tous ces vases. Elle a 

simplement obéi à la parole du serviteur de Dieu. Et tous ses 

vases furent remplis, elle ne manqua plus de rien. 

Apprends à obéir même quand tu ne comprends rien à ce qui 

t’est demandé. Ne réfléchis pas car lorsque ton raisonnement 

s’impose, le doute s’installe au lieu de la foi. Voilà pourquoi tu 

passes à côté de plusieurs accomplissements. 

Hébreux 11.1 : « Or la foi est une ferme assurance des choses 

qu’on espère, et une démonstration de celles qu’on ne voit pas. 

» 

Qu’espères-tu après avoir entendu la Parole ? C’est la première 

conséquence, il te sera fait selon ta foi, ne l’oublie jamais. Tout 

commence par ta ferme assurance. La version Semeur dit : « La 

foi est une façon de posséder ce qu’on espère, c’est un moyen 

d’être sûr des réalités qu’on ne voit pas.» 

Commence à te comporter comme si tu avais déjà reçu ce que 

tu espères. Commence à marcher dans l'accomplissement. 

Certaines choses n’arrivent pas parce que tu t’es contenté de 

demander. Adopte l’attitude de celui qui a déjà reçu. Crois 

fermement et tu le verras s’accomplir. 

Abraham, avant même d’avoir Isaac, « appelait Sarah mère 

d’une multitude ». Il l'a appelée ainsi pendant vingt-cinq ans, 

même si elle n’avait pas encore d’enfant. Et il a vu la promesse 

s’accomplir. 

La femme à la perte de sang est allée au milieu de la foule 

comme si elle était pure alors que sa maladie ne lui permettait 



 

pas de fréquenter les endroits publics. Elle s’y est rendue, 

malgré tout. 

Considère que tu possèdes déjà ce que Dieu t’a promis, même 

si tu ne vois rien. La version Semeur le dit très bien, posséder ce 

qu’on espère c’est un moyen d’être sûr des réalités qu’on ne 

voit pas. 

Avec cette attitude, tu seras plus conscient des réalités de Dieu, 

donc de la vérité, que des réalités des hommes. Tes yeux 

physiques ne verront peut-être rien mais rappelle-toi que tu 

marches par la foi et non par la vue. La Parole déclare « Mon 

juste vivra par la foi ; mais s’il se retire, mon âme ne prendra 

pas plaisir en lui » Hébreux 10.38. 

Romains 1.17 : « parce qu’en lui est révélée la justice de par la 

foi et pour la foi, selon qu’il est écrit : le juste vivra par la foi. 

» 

 

Crois-tu que Dieu est capable de réaliser de grandes choses par 

toi ? Il ne s’agit pas des autres, il s’agit de toi personnellement. 

Nous croyons sans hésiter que Dieu peut accomplir certaines 

choses avec les autres mais nous avons du mal à croire qu’il 

peut aussi en accomplir par nous. 

Dieu t’a appelé à quelque chose et je sais qu’il t’en a donné la 

capacité et tout ce dont tu as besoin pour y parvenir. 

Commence à croire en ce que Dieu a mis en toi. Le Saint-Esprit 

en toi est le même qui avait rempli Jésus. Dieu, dans toute sa 



 

grandeur, habite en toi, sur la terre. Tu le transportes. Et 

maintenant, que penses-tu qu’il fait en toi ? Commence à te 

poser les bonnes questions et refuse de vivre une vie 

chrétienne insignifiante. 

Tu es le choix de Dieu. Dieu ne fait rien de petit, tu es son plus 

grand investissement. Tu dois en être conscient. 

En regardant une vidéo sur la biographie d’un grand homme de 

Dieu, mon esprit s’est arrêté sur une partie dans laquelle son 

pasteur prêchait que « Tout est possible à celui qui croit ». À la 

fin du message, l’homme de Dieu est allé voir son pasteur pour 

lui demander s’il lui était aussi possible de ressusciter 

quelqu’un. Son pasteur lui a répondu : « Je ne l’ai pas encore 

fait mais la Bible dit que c’est possible et si elle le dit c’est que 

c’est vrai. » 

À la fin de la réunion, il a fait le tour de sa ville sur sa moto pour 

chercher une personne morte à ramener à la vie. Il en a trouvé 

une. Il a prié pour elle et elle est revenue à la vie. Il était 

conscient que la Parole est la vérité et que rien n’est impossible 

ni à Dieu ni à celui qui croit. 

Nous avons perdu cette audace de la foi. Nous ne croyons en la 

puissance de Dieu que pour certaines situations parfois 

insignifiantes. Nous avons perdu cette audace parce que nous 

ne comprenons pas cette phrase qui dit : « Vous êtes dans ce 

monde mais n’êtes pas de ce monde ». 

C’est pourtant une phrase que nous aimons. 



 

Je suis dans ce monde et ce monde peut me dire que telle ou 

telle chose est impossible. Cela ne doit absolument pas 

m’influencer. En tant que citoyen du Royaume des cieux, né de 

Dieu, la question que je dois me poser est : Cela est-il impossible 

ou anormal ? Si la réponse est non, pourquoi devrais-je douter? 

Il y a des situations que tu ne vas plus expérimenter lorsque ta 

mentalité va changer. Il y a des situations pour lesquelles tu ne 

vas plus paniquer. Mais, pour y arriver, tu as besoin de devenir 

conscient du Dieu de qui tu es né. 

Tu comprendras qu’il y a beaucoup trop de doutes et de 

raisonnements en toi qui font que ta foi est morte. 

Tu dois mourir à toi-même pour laisser Jésus vivre. Je n’ai lu 

nulle part dans l’histoire de Jésus qu’il a douté, ne serait-ce 

qu’une seule seconde. Laisse Jésus vivre en toi et tu ne vas plus 

subir le doute. Tu n’as rien à perdre sinon tout à gagner en 

croyant. Ce n’est pas la Parole le problème, mais c’est toi. 

Pourquoi se passe-t-il de moins en moins de prodiges 

incroyables ? Pourquoi les taxons-nous de magie lorsqu’ils se 

produisent ? La réponse est simple, nous ne croyons pas. Nous 

croyons nous attendre à Dieu mais en vérité,  ce n’est 

absolument pas le cas. 

Nous avons sous-estimé Dieu. Nous l’avons mis à un niveau très 

bas parce que, pour nous qui sommes limités, nous le voyons 

limité. Sans même nous en rendre compte, dans notre système 

de pensée, le diable est placé au-devant, au-dessus, il est vu 



 

comme puissant et capable de tout. Nous ne voyons pas Dieu 

dans cette même dimension de puissance et de pouvoir. 

Qui crois-tu que Dieu est ? Que crois-tu qu’il est capable de faire 

? Crois-tu en sa Parole ou ne crois-tu qu’en partie ? Crois-tu en 

ce Dieu qui vit en toi ? 

Je refuse que tu passes à côté de tout ce que Dieu a prévu pour 

toi. Ne limite pas Dieu. Ne vois pas le diable comme puissant, 

Jésus l’a déjà dépouillé. 

Crois-moi, la foi déclenche de grands accomplissements. La foi 

est une des monnaies du Royaume de Dieu. Nous aussi, nous 

pouvons expérimenter Dieu de façon scandaleuse. Tout dépend 

de notre foi. 

Je refuse que tu me lises et que ton niveau de foi reste le même. 

Ce sont des hommes et femmes de foi qui ont bougé ce monde. 

La foi déplace des montagnes. 

Arrête de croire en Dieu tout en ayant un plan B, c’est le 

contraire de la foi. Dieu doit être ton unique plan, quoi que cela 

implique. Ne compte que sur Dieu jusqu’à ce que tu sois 

capable de dire en toute vérité « Seigneur, je ne m’attends qu’à 

toi et si tu ne m’aides pas je n’ai pas d’autre issue ». 



 

En écrivant ceci, je sens mon esprit s’agiter, j’entends : « Le 

Seigneur recherche des hommes de foi ». Sans la foi, nous ne 

verrons que de loin le réveil que nous attendons. 

Il y a un niveau de foi que j’appelle « la foi je sais ». C’est le 

niveau de foi qui est supérieur à « la foi je crois ». C’est la 

dimension dans laquelle Jésus a opéré. C’est la dimension dans 

laquelle tu opères lorsque la conscience de qui Dieu est et de ce 

qu’il peut faire devient très claire dans ton esprit, lorsque la 

conviction atteint un niveau extrême, lorsque la foi devient en 

toi et pour toi une évidence. 

Face à une situation, ta foi est telle que tu crois en tout. En 

réalité, devant cette situation, tu ne crois pas mais tu sais. Cela 

devient une certitude. En toutes circonstances, « tu sais ». 

Tu sais que ton rédempteur est vivant, tu sais qu’il a fait de toi 

une flamme de feu. Tu sais que tout est possible à toi qui crois, 

tu sais que Dieu est tout-puissant. Donc, tu sais qu’il va agir si 

tu le lui demandes. C’est ainsi que, devant la tombe de Lazare, 

Jésus n’a pas pris autorité ou autre. Il a juste rendu grâce parce 

que le Père l’exauce toujours et il a demandé à Lazare de sortir. 

Jésus « savait ». 

C’est à ce niveau de foi qu’il nous attend. 

Monte encore, monte encore. Il y a plus que ce que tu crois, 

bien plus, oui bien plus. Impose le surnaturel à ton naturel. 

N’aie pas honte d’être différent, d’exprimer ta foi et de 

défendre tes convictions. 



 

J’ai commencé à opérer dans le surnaturel par la foi, la foi qui 

s’appuie sur la grâce de Dieu. J’ai lu tellement de choses dans la 

Bible qui pour moi sont vraies. Je lui ai dit « Seigneur, moi aussi 

je veux vivre cela. » 

Il a ancré en moi la conscience de qui il est ainsi que la 

conscience qu’il vit en moi. Marc 16.17 est un verset qui a fait 

naître en moi cette dimension de foi et, depuis lors, je vis la 

puissance du nom de Jésus. 

Des sourds qui ont entendu, des paralytiques qui ont marché, 

des maladies incurables guéries, des personnes mal formées de 

naissance qui ont vu leur corps se réajuster, des signes et des 

prodiges et après tout cela, je me dis « je sais qu’il y a encore 

plus ». 

Lorsque je me tiens devant un cas où lors des services, je suis 

debout, non pas seule, mais avec le Saint-Esprit, les anges et ma 

foi. Je sais que Dieu fait et lorsqu’il me dit « Fais ! », je ne doute 

pas. 

Ta foi va te démarquer dans ta génération mais avant tout, elle 

te va te démarquer aux yeux de Dieu. 



 

Le jeûne 
 

J’ai toujours été incapable de tenir un jeûne. J’y arrivais parfois 

mais d’autres fois, je me cachais pour manger puis je faisais 

semblant de continuer le jeûne. 

J’ai fini par comprendre que je n’arrivais pas à jeûner parce que 

je le faisais par contrainte, juste pour faire plaisir aux autres. 

Pourtant, le jeûne reste toujours individuel même quand c’est 

une activité de groupe. 

J’ai arrêté de frauder pendant mes temps de jeûne lorsque j’ai 

eu conscience que, même si personne ne me voyait, celui 

devant qui j’ai pris l’engagement de jeûner est toujours présent 

et qu’il voit tout. 

Voici ce que la Parole dit sur la conduite à tenir lors du jeûne : 

Matthieu 6.16 : « Lorsque vous jeûnez, ne prenez pas un air 

triste, comme les hypocrites, qui se rendent le visage tout 

défait, pour montrer aux hommes qu’ils jeûnent. Je vous le dis 

en vérité, ils reçoivent leur récompense. » 

Lorsque je jeûnais et que je n’avais pas la possibilité de manger 

en cachette, je dormais toute la journée et je ne me réveillais 

que pour manger. J’avais très mauvaise mine, je me plaignais 

sans cesse. En réalité, ce que je faisais ne s’appelle pas jeûner 



 

mais faire une grève de la faim, ce que j’ai compris bien 

tardivement. Le jeûne n’est pas un régime ou une torture, non. 

Matthieu 17.21 : « Mais cette sorte de démon ne sort que par 

la prière et par le jeûne. » 

Nous allons prendre ce passage dans le contexte de notre vieil 

homme qui est notre ancien “nous” ou encore notre ancienne 

nature avant Christ. Il y a des croyances que notre vieil homme 

a cultivées, qui sont enracinées en nous dont nous n’arrivons 

pas à nous détacher. Il se peut même que nous les ignorons : 

des vices, des réflexes, des habitudes et toutes sortes d'autres 

influences. La Parole dit que tout cela ne sort de nous que par 

le jeûne et la prière. 

Quand tu viens à Christ, tu as désormais envie de faire sa seule 

volonté, de lui ressembler. C’est le véritable but. Lorsque tu 

comprends que le jeûne et la prière te permettent de crucifier 

l’ancien toi afin que ton esprit renouvelé prenne le dessus, on 

n’aura plus besoin de te forcer, tu ne seras même plus tenté de 

te cacher pour manger. 

C’est ainsi que Matthieu 6.17-18 dit : « Mais quand tu jeûnes, 

parfume ta tête et lave ton visage, afin de ne pas montrer aux 

hommes que tu jeûnes, mais à ton Père qui est là dans le secret 

: et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra. » 

 

 



 

Ce passage te dit que lorsque tu jeûnes, tu n’as pas besoin de le 

dire à tout le monde, pas besoin d’avoir un visage triste, c’est 

entre Dieu, ton Père, et toi.  

 

Lorsque tu jeûnes, prie et médite la Parole, Dieu te parlera, il te 

répondra. Ce que tu fais n’est pas vain. Le jeûne doit toujours 

s’accompagner de ces deux activités. 

 

Si tu n’y arrives pas, commence une première fois, de minuit à 

midi. Ensuite, lorsque tu t’y seras adapté, rajoute deux heures, 

jusqu’à ce que tu arrives, par exemple, à jeûner de minuit à 18h.  

À partir de là, essaie de le faire une fois par semaine et ainsi de 

suite. 

Jeûne pour chercher la face de Dieu. Tu ne vas plus te contenter 

d’entendre les témoignages des autres. Prépare-toi à vivre tes 

propres expériences, par le jeûne accompagné de la méditation 

et de la prière. 

Pendant l’été 2016, le Seigneur m’avait parlé d’un jeûne. Je ne 

savais pas comment le commencer. 

 

Je lui ai demandé d’attendre et je me suis dite : 

« Père, j’arrive maintenant à jeûner trois jours de suite mais ce 

que tu me demandes là ce n’est pas un jeu, c’est d’un autre 

niveau ». 

Après quelques mois, il me l’a encore rappelé et là, je me suis 

dit que j'allais le faire. Je savais pourquoi j’allais le faire. Lorsque 



 

j’en ai pris conscience, je ne voyais même plus les contraintes. 

Tous les ‘mais’ ont disparu, je ne voyais que ce qui m’attendait 

à la fin de ce jeûne. 

C’est vrai que les deux premières semaines n’ont pas été faciles, 

mais après tout allait de mieux en mieux. Et ce que j’ai 

expérimenté a été bien plus glorieux que ce à quoi je 

m’attendais. 

Il y a des situations pour lesquelles tu dois jeûner et prier 

absolument. 

Le jeûne ouvre des portes. La reine Esther le savait. 

Esther 4.16 dit qu’elle a demandé à tout le peuple d’être en 

jeûne et, après le jeûne, il y a eu un retournement de situation. 

N’attends pas seulement qu’on annonce un jeûne dans ton 

église ou dans ton groupe de prière pour que tu le fasses. Le 

Saint-Esprit te dira, très souvent, « maintenant tu dois jeûner ». 

 

Il y a un prix à payer pour entrer dans certaines dimensions, 

pour vivre certaines expériences. Il y a des choses que Dieu 

nous donne directement, il y en a d’autres pour lesquelles nous 

devons nous faire violence. 

Ne sois pas le genre de chrétien qui croit qu’à cause du « Tout 

est accompli », il faut garder les bras croisés et attendre que 

Dieu fasse tout. 



 

Écoute, il y a des choses pour lesquelles tu devras laisser Dieu 

tout faire et croiser les bras mais il y a d’autres choses que tu 

dois arracher. 

Il y a des sacrifices à faire. Après l’avoir compris, j’ai commencé 

à faire beaucoup de choses que très peu de personnes 

arrivaient à comprendre, les violents s’emparent de la grosse 

part. Tu me lis aujourd’hui parce que j’ai cherché, j’ai refusé de 

me croiser les bras. 

Tu stagnes parce que tu ne comprends pas que maintenant il 

faut que tu te fasses violence, il faut que tu sortes de ta zone de 

confort. 

Tu auras tout le temps de manger, de te reposer et de faire tout 

ce que tu aimes car chaque chose en son temps. Maintenant, il 

est temps que tu jeûnes, il est temps que tu ailles dans de 

nouvelles dimensions. 

Fais monter tes aspirations, Dieu peut tout te donner. Jeûne 

pour des choses qui ne peuvent pas t’être ôtées. Jeûne pour des 

choses consistantes, des choses capitales. Le reste viendra tout 

seul. Jeûne plutôt pour le changement de ton caractère. Jeûne 

pour diminuer le toi et faire grandir le Lui, il y a tellement de 

dimensions plus grandes à vivre. 

Jeûne en cherchant premièrement le Royaume de Dieu et sa 

justice, tout le reste te sera accordé de surcroît. Jeûne pour 

l’unité du Corps de Christ, pour le règne de Dieu dans ta vie, 

dans ta famille et dans ta nation. 



 

Jeûne pour que ton cœur demeure incliné devant le Seigneur. 

Jeûne pour que tes oreilles écoutent ce qui t’est bénéfique au 

lieu de ce qui fera naître en toi une foi amère. Laisse-le 

Saint-Esprit conduire tes temps de jeûne. 

Les répercussions du spirituel dans notre vie doivent se voir 

dans le naturel. 

Il y a beaucoup d’autres exemples sur le jeûne et la prière. Et je 

crois fortement que les prochains témoignages sur les 

bénéfices du jeûne seront les tiens. 

  



 

L’intimité avec le Saint-Esprit 
 

 

Pendant très longtemps, j’ai  cru que le Saint-Esprit n’avait 

pour rôle que de nous baptiser pour nous permettre de parler 

en langues et de nous équiper de dons spirituels. 

Je ne le voyais que comme étant la troisième personne de la 

trinité. Je n’avais pas réalisé qu’il était bien plus cela, qu’il était 

une personne. 

Un jour, un jeune frère m’a envoyé un livre en me 

recommandant vivement de le lire en ayant l’esprit bien 

disposé. Le titre du livre m’a intriguée. Avant de le lire, j’ai prié. 

« Bonjour Saint-Esprit » du Pasteur Benny Hinn a totalement 

changé ma relation avec le 

Saint-Esprit. 

Je le lisais généralement le soir avant de dormir, et, plus je le 

lisais, plus la soif et l’envie de connaître cette personne 

grandissait.  

J’ai commencé à le voir différemment, je me disais dans mon 

cœur « c’est ce que je veux, c’est vraiment ce que je veux ». 

La première chose que j’ai adoptée de ce livre, c’est de faire 

comme Benny Hinn en me levant, j’ai commencé à dire moi 

aussi « Bonjour 

Saint-Esprit ». 



 

Un soir, alors que j’étais allongée sur le tapis dans le salon, mon 

téléphone posé devant moi, je lisais ce livre avec beaucoup 

d’enthousiasme et de joie, comme toujours. 

À un certain moment, j’ai eu l’impression qu’une personne 

s’approchait de moi. Tout est allé si vite ! J’ai eu une sensation 

très bizarre mais je me sentais en sécurité, comme jamais 

auparavant. Peu de jours après cela, aux environs de neuf 

heures, je ressentais une forte envie de prier. En me dirigeant 

vers ma chambre, j’ai voulu me mettre à genoux tout de suite 

mais quelqu’un m’a dit de rester assise. 

Je suis restée assise sur le lit et tout ce que j’avais lu dans ce 

livre me revenait à l’esprit. Alors, je me suis mise à parler 

comme à un ami : « Saint-Esprit, je te demande d’abord pardon 

de t’avoir toujours mis de côté. À partir d’aujourd’hui, je veux 

que tu deviennes mon ami. Je veux que tu me parles, que tu 

fasses tout avec moi parce que moi, je ne veux plus rien faire 

sans toi... ». 

Je n’avais même pas fini que j’ai vu clairement quelqu’un 

s’approcher de moi, tout mon corps s’est mis à trembler. Il était 

là, debout en face de moi. Je ne saurais comment l’expliquer 

mais il parlait directement à mon cœur. J’ai immédiatement su 

que c’était lui, le Saint-Esprit, mon nouvel ami. 

À un moment, il m’a dit « Lève les mains ». En levant les mains, 

je me suis mise à parler en langues comme jamais auparavant. 

Il a pris ce qui ressemblait à un vase et il en a renversé le 

contenu sur moi. Je ne sais pas comment cela s’est fait mais je 



 

me suis retrouvée par terre, prosternée, en train de pleurer. 

J’avais les yeux fermés mais je voyais tout ce qu’il y avait autour 

de moi. 

En relevant la tête, j’ai vu des pieds qui portaient des marques 

de clous. Vous me demanderez certainement ce qui s’est passé 

ensuite, « bah, je suis sortie rapidement de la chambre, en 

bonne africaine que je suis, j’ai pris la fuite ». 

Je ne comprenais absolument rien, j’étais troublée mais 

tellement heureuse ! Depuis ce jour, le Saint-Esprit est devenu 

mon ami. 

Je peux t’assurer qu’avoir le Saint-Esprit comme ami est la 

meilleure des choses. J’ai commencé à tout faire avec lui. Sans 

que je ne m’en rende compte, il a totalement changé mes 

habitudes, mon langage. À chaque fois que je commence à faire 

quoi que ce soit, si je sens qu’il n’en est pas content, j’arrête 

immédiatement. 

Jean 14.26 : « Mais le consolateur, l’Esprit-Saint, que le Père 

enverra en mon nom, vous rappellera tout ce que je vous ai 

dit.» 

Ce passage a pris tout son sens dans ma vie lorsque le Saint-

Esprit est devenu mon ami. Il arrive très souvent que des 

versets montent dans mon esprit et qu’il se mette à 

m’enseigner. Tout a l’air tellement plus clair et tellement plus 

évident que, lorsque j’ouvre ma Bible, je me dis : « wow ! 

Je n’avais jamais vu ce passage comme ça ». 



 

Et avec lui, j’ai appris que « l’espace qu’il y a entre les lignes de 

la Bible contient une parole ». Ce qui signifie que, dans la Bible, 

il y a bien plus que ce que tu vois. 

Le Saint-Esprit nous révèle la pensée de Dieu. 

La Bible est accessible à tous, tout le monde peut la lire, la 

mémoriser de Genèse à Apocalypse, même les occultistes. Mais 

seuls les intimes du Saint-Esprit ont accès à la pensée véritable 

de Dieu écrite entre les lignes. La Bible sans le Saint-Esprit c’est-

à-dire sans la révélation n’est qu’un livre comme les autres. 

Tu n’auras pas besoin que quelqu’un te dise que ceci ou cela 

n’est pas bien. Le Saint-Esprit te convainc du péché 

instantanément. Il y aura aussi des choses que tu feras avec son 

approbation même si elles ne sont pas comprises par tous ou 

approuvées par tous. Mais rappelle-toi que l’essentiel est d’être 

approuvé par le Saint-Esprit. 

Ma mère dans la foi m’a dit : « Peu importe ce qu’on peut te 

dire, quelle que soit la chose, quelle que soit la personne, va voir 

Dieu. Il est le seul qui détient la vérité, lui seul doit toujours être 

ton standard ». 

Tu verras ton intelligence être renouvelée. Le Saint-Esprit va te 

donner des aptitudes incroyables. Tu vas recevoir la facilité de 

comprendre certaines choses, plus tu vas passer du temps dans 

sa présence et dans la méditation. Lorsque tu seras en train de 

travailler, de réviser, par exemple, tout deviendra plus clair 

pour toi. 

Je sais très bien de quoi je parle. 



 

Tu verras tes capacités se multiplier, des idées novatrices 

affluer dans ton esprit. Tu auras plus de facilité à résoudre les 

problèmes. Et surtout, tu garderas ton calme en toutes 

circonstances. 

Toutes ces choses derrière lesquelles les hommes courent, toi 

tu les auras à ta portée. Lorsque le Saint-Esprit devient ton 

intime, tout bascule. Tu n’auras plus besoin de faire semblant 

dans ta relation avec le Seigneur car le Saint-Esprit te fera 

comprendre qu’il se charge de tes faiblesses. 

Tu ne regarderas plus aux hommes, car il te fera comprendre 

qu’il n’y a que Jésus. 

Au fil du temps, tu aimeras davantage sa présence. Si à tes 

débuts, tu ne priais que dix minutes avec difficulté, dorénavant, 

tu pourras prier pendant une heure, sans même t’en rendre 

compte. 

Il n’ya pas meilleur motivateur que le Saint-Esprit pour t’aider à 

maintenir une vie de prière équilibrée et constante. Je lui dis 

très souvent « Saint-Esprit, réveille-moi à telle heure pour prier 

», il le fait toujours à l’heure exacte. 

Il m’arrive parfois de paresser et de me dire que je suis si 

fatiguée que je veux seulement dormir. Et je crois pouvoir 

seulement rendre grâce à Dieu avant de m’endormir. Bien au 

contraire, alors que je ne m’étais disposée que pour une courte 

prière, des sujets d’intercession me viennent à l’esprit et je n’ai 



 

pas d’autre choix que de prier plus longtemps que je l’avais 

prévu. 

Le Saint-Esprit m’a appris à tenir entre cinq heures et huit 

heures dans la prière. Ce n’était vraiment pas facile à mes 

débuts mais je lui ai demandé son aide. 

Ne prie jamais longtemps dans le seul but d’impressionner les 

gens. La prière n’est pas une compétition. 

Si tu ne peux pas prier plus d'une demi-heure, il faut que ce 

moment soit totalement différent. Fais-en un temps pendant 

lequel tu es véritablement en contact avec la personne du Saint-

Esprit. Prier des heures n’est pas une obligation, la Bible ne dit 

pas de prier pendant cinq heures, elle dit « Priez sans cesse ». 

Mes habitudes, mon système de pensée, la façon dont je me 

vois et dont je vois les autres ont complètement changé. Je n’ai 

plus de mal à apprécier les autres et à les encourager. Je n’en 

éprouve ni complexe ni envie. 

Le Saint-Esprit m’a appris à me voir comme mon Créateur me 

voit, merveilleuse, parfaite dans mes imperfections, à son 

image et à sa ressemblance, une héroïne, un sacerdoce royal, la 

prunelle des yeux de l’Éternel. C’est ce que je suis. Toi aussi tu 

dois apprendre à être conscient de qui tu es dans la pensée de 

ton Créateur. 

Le Saint-Esprit m’a appris à accepter, à supporter et à banaliser 

certaines situations au point où j’en arrive à me dire que ‘’je ne 



 

me reconnais vraiment pas’’. Ces choses qui me poussaient à 

m’énerver ou à réagir violemment me font sourire aujourd’hui. 

Je reconnais que le Saint-Esprit m’a donné un véritable cœur de 

compassion. Comment en suis-je arrivée là ? Je ne sais pas. 

C’est le Saint-Esprit qui m’a complètement transformée. 

Il me donne de pardonner dans des circonstances qui me 

semblaient intolérables il y a quelque temps. Que ferais-je donc 

sans lui ? Sans le Saint-Esprit comme ami intime, je serais 

encore en train de combattre contre tellement de choses ! 

Le Saint-Esprit nous ouvre les yeux. Plus tu deviendras proche 

du Saint-Esprit, plus le surnaturel divin deviendra accessible 

pour toi. 

Il va te montrer certaines choses et il te fera en expérimenter 

d’autres dont tu ne te doutais même pas. Le plus merveilleux 

c’est qu’il te rendra tellement conscient des choses qu’il t’a 

révélées qu’au final, elles vont te sembler normales. 

Devant le tombeau de Lazare, Jésus a trouvé évident et normal 

que Lazare en sorte lorsqu’il l’a appelé parce que Jésus était 

conscient de toutes choses. C'est exactement ce  que le Saint-

Esprit fera en toi. 

Tu vivras tant et tant de prodiges ! Je me souviens que j’ai failli 

fuir ma chambre à plusieurs reprises. Mais, finalement, j’y suis 

toujours restée parce que ce qui s’y passait était absolument 

glorieux. Pourtant, je ne saurais décrire ce que j’ai vécu dans 

ces temps si particuliers. 



 

Les dons et tout le reste te seront accordés, de surcroît. 

Demande-les, aspire aux dons les meilleurs et tu les recevras. 

Seulement, garde toujours le Saint-Esprit comme ta priorité. 

N’aime pas ces choses plus que le Saint-Esprit. 

Le Saint-Esprit est venu pour nous révéler la personne de Jésus-

Christ. Il n’est pas venu pour nous parler de sa propre personne 

mais pour nous parler de celui qui l’a envoyé. 

Plus tu seras l’intime du Saint-Esprit, plus tu connaîtras le 

Seigneur. Plus tu seras devenu l’intime du Saint-Esprit, plus tu 

tomberas en amour avec Jésus, plus tu aimeras ton prochain et 

plus tu auras compassion des gens. 

Pardonner deviendra quelque chose de normale et 

d’automatique chez toi.  

Non seulement tu vas pardonner aux autres mais tu vas te 

pardonner également. 

  



 

Soupirer après Christ afin de lui ressembler  
 

Sur la Croix, Jésus a dit : « Tout est accompli ». De quoi parlait-

il en disant tout ? 

Très souvent, nous nous arrêtons sur les actes qui sont cités 

dans le livre de Paul aux Colossiens. 

Mais le tout est accompli est le tout de tout. 

Je m’en explique. Jésus n’est pas seulement venu sur la terre 

pour effacer l’acte qui nous condamnait et nous réconcilier avec 

le Père. Il est venu aussi afin que nous ayons un modèle et que 

nous puissions vivre pleinement le ciel sur la terre. 

De même que Jésus a été cent-pour-cent humain et cent-pour-

cent divin, dès ta nouvelle naissance, tu es devenu également 

cent-pour-cent humain et cent-pour-cent divin. 

Le tout est accompli c’est aussi l’accomplissement du plan de 

Dieu pour la terre, pour toi, pour moi, dans sa totalité. Ce qui 

signifie que, parce que tout est accompli, plus rien ne te limite. 

Plus rien ne peut t’empêcher de voir la gloire de Dieu, si ce n’est 

toi-même. 

L’homme a retrouvé tout ce qu’il avait perdu. Jésus a fait sa part 

et c’est à toi maintenant de faire ta part. Jésus savait pourquoi 

il était sur la terre voilà pourquoi il n’a pas perdu de temps. 



 

Demande à Dieu pour quel but tu es sur la terre. Lorsque tu le 

sauras, forme-toi, maximise ton potentiel, recherche l’intimité 

avec Dieu. Quand le temps de ton accomplissement sera venu, 

rien ne pourra t’arrêter. Parce que tout est accompli pour toi, 

lève-toi et mets-toi au travail. 

Christ est notre modèle par excellence, notre modèle parfait. Je 

vais évoquer brièvement quelques caractéristiques de la 

personne de Jésus. Lisons Matthieu 4.4 et 6.11 ; Luc 9.44 ; Jean 

6.38. 

Nous savons que nous sommes sauvés grâce à l’œuvre de la 

Croix et que Jésus est notre modèle. Le premier Adam a échoué 

dans le jardin d’Eden et bien plus tard, nous voyons le nouvel 

Adam, Jésus, dans un autre jardin. Jésus monte à 

Gethsémani, là il est face à sa volonté et face à la volonté de son 

Père. Il dit au Père qu’il se soumet non pas à sa propre volonté 

mais à la sienne. 

C’était un choix difficile. Un jour ou l’autre, chacun d’entre nous 

sera face à ce que j’appelle « le oui qui déchire le cœur ». On 

aime bien dire « Seigneur, je ferai tout ce que tu voudras ». Au 

départ, il s’agit de choses assez simples qui deviennent ensuite 

un peu plus difficiles. On accepte tout de même jusqu’à ce 

qu’on se retrouve en face du « oui qui déchire le cœur ». 

 

 



 

Puisqu’il n’y a pas de Golgotha sans Gethsémani, il n’y a pas non 

plus de salut sans le « oui qui déchire le cœur » et qui suscite 

une autre très grande douleur sans laquelle il n'y aurait pas de 

glorification. Jésus est passé par la mort avant d’entrer dans la 

gloire.  

Derrière tout brisement, il y a une élévation exceptionnelle. 

Jean 5.19 révèle à quel point Jésus était humble. Très souvent, 

lorsque nous commençons à expérimenter certaines 

dimensions spirituelles, quand nous voyons la main de Dieu 

d’une façon inhabituelle, un sentiment trompeur monte en 

nous et nous fait penser que nous sommes arrivés quelque part. 

Si nous laissons grandir ce sentiment, ce qui se produit est tout 

le contraire de ce que dit Jean 5.19. 

Nous arrêtons de faire ce que nous avons vu Dieu faire et nous 

commençons à faire ce que nous voulons nous-mêmes. 

À la piscine de Bethesda, Jésus aurait pu guérir tous les malades 

qui s’y trouvaient mais pourquoi ne s’est-il adressé qu’à un 

homme en particulier ? La réponse est que Jésus avait vu le 

Père le faire. 

Avant de faire quoi que ce soit, même si tu as un niveau de foi 

suffisant, même si Dieu t’utilise de façon scandaleuse, regarde 

Dieu en tout point, comme Jésus le faisait. 



 

Fais ce que tu vois le Père faire. Agis comme tu le vois agir. 

Lorsque le diable a tenté Jésus dans le désert et qu’il lui a 

demandé de changer les pierres en pains s’il est véritablement 

le fils de Dieu, Jésus ne l’a pas fait. 

Pourquoi ? Parce que s’il l’avait fait, la gloire ne serait pas 

revenue à Dieu, mais elle serait revenue à Jésus alors qu’il aurait 

prouvé qu’il était bien le fils de Dieu. 

Tu n’as pas besoin de prouver aux hommes quoi que ce soit te 

concernant. Fais attention à tout ce qui va diriger la gloire vers 

ta personne. Sois humble et ne recherche que la gloire de Dieu. 

Au renoncement à soi et à l’humilité ajoute l’amour. 

L’amour pour Dieu amène automatiquement l’amour pour ton 

prochain. Mais tu ne peux pas aimer Dieu si tu ne le connais pas, 

voilà pourquoi tu dois lire sa Parole. La Parole de Dieu t’aidera 

à le connaître et à recevoir une révélation précise sur sa 

personne. À travers la révélation de qui il est, tu le connaîtras 

davantage et de façon particulière. 

L’amour pour Dieu fera grandir en toi la soif et la compassion, 

entre autres. 

Plus tu aimeras Dieu, plus tu voudras le connaître et tu ne seras 

jamais satisfait de la dimension à laquelle tu seras parvenu. Plus 

tu voudras aimer Jésus, plus tu deviendras sensible à qui il est. 



 

Et ton cœur étant à l’image de son cœur, tu seras capable 

d’aimer sans rien demander en retour, avec énormément de 

compassion. 

Quand Jésus était ému de compassion, il accomplissait de 

grands prodiges. Ce qui nous manque pour passer à une 

dimension supérieure, c’est vraiment la compassion. 

Lorsque tu feras certaines choses par compassion plutôt que 

pour prouver quoi que ce soit aux autres, ce que tu accompliras 

sera bien plus grand et plus facile que ce que tu croyais être 

possible.  



 

Conclusion 

 

Il est très important de tirer à la fois profit et enseignements de 

chaque étape de notre relation avec Dieu. 

Nous savons que nous ne sommes que des pèlerins sur la terre 

et qui dit « pèlerins» dit «voyage». Un voyage dont la beauté se 

trouve dans chaque moment et dans chaque aventure qui en 

font partie. 

C’est pourquoi nous devons apprécier les moindres aspects de 

notre marche avec Dieu. 

Rien ne doit être négligé. 

Peu importe nos aspirations, peu importe nos attentes, peu 

importe ce que nous voulons voir, peu importe ce que nous 

voulons vivre dans notre vie chrétienne, l’essentiel est de bien 

assimiler toutes les notions de base contenues dans ce livre. Et 

d’y travailler sans relâche... 

Il serait fort dommage de se précipiter, de courir vers des 

choses qui nous ont déjà été données. Il n’y a pas à en douter, 

tout ce à quoi nous aspirons est déjà présent sur le chemin de 

Dieu. 



 

Voici ce que j’aimerais conseiller à quelqu’un : «Profite de 

chaque étape avec Dieu, rassure-toi d’être bien assis dans les 

fondements de ta foi en 

Dieu. Comme le dit la Bible “Ne méprise pas tes faibles 

commencements”. C’est ainsi que ton voyage sera d’autant 

plus agréable. Aime Dieu, cherche-le de tout ton cœur. Écoute 

ses instructions et suis-les à la lettre, qu’elles te semblent 

banales, plus grandes ou difficiles à mettre en pratique. Et 

surtout, souviens-toi que 

tu n’es jamais seul.» 

Ma prière pour toi est qu’à compter de maintenant, tu ne 

marches plus comme tu marchais auparavant, que tu ne fasses 

plus rien comme auparavant, mais que tu te rappelles, sans 

cesse, de chacun de ces principes fondamentaux. Et où que tu 

ailles, n’oublie jamais d’y revenir. 

Prophétesse Lighans Jordy
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